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ТРУЖЕНИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙ
СТВА! УВЕЛИЧИВАЙТЕ ПРОИЗВОД
СТВО И ПРОДАЖУ ГОСУДАРСТВУ 
МЯСА, МОЛОКА, ЯИЦ, ШЕРСТИ И 
ДРУГОЙ ПРОДУКЦИИ!

УКРЕПЛЯЙТЕ КОРМОВУЮ БАЗУ 
ЖИВОТНОВОДСТВА!

1 (Из Призывов ЦК КПСС к 63-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

З и м ы  ий к о м п л е к с

К о м б а й н ы  
- н а  линейке  
готовности

С большим удовлетворением восприняли труженики 
колхозов и совхозов области слова речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнева на октяорьском 
(1930 г.) Пленуме ЦК КПСС о планах партии и прави
тельства продолжить в следующей пятилетке курс на 
дальнейшее развитие сельского хозяйства. Включив- 
шись в социалистическое соревнование ■ за достойную 
встречу XXVI съезда КПСС, механизаторы и живот
новоды принимают новые повышенные обязательст
ва'. Активно ведется подготовка базы для устойчивой 
работы в следующем году: ремонтируется техника, вы
возятся на поля удобрения.

Механизаторы, ремонтники и инженерно-технические 
работники Томского района обязались по примеру кол
хозов, совхозов и предприятий сельхозтехники Алтай
ского края значительно ускорить ремонт сельскохозяй
ственных машин и механизмов, обеспечить к открытию 
XXVI съезда КПСС полную готовность зерновых ком
байнов, почвообрабатывающих и посевных машин. По
добные обязательства принял недавно коллектив Чаин- 
ского районного отделения сельхозтехники.

О том, как выполняются 
принятые . обязательства, 
можно судить на примере 
совхоза «Сибиряк» Томско
го района. Механизаторы 
этого хозяйства первыми в 
районе рапортовали о за
вершении ремонта и поста
новке на зимнее хранение 
зерноуборочных комбайнов. 
Фактически менее чем за 
две недели — в первой де
каде октября — им удалось 
справиться с таким °°ъ7 
CMQM работ, на который 
раньше уходило три-четыре 
месяца. Вот что рассказы
вает директор совхоза 
П. И. Зубов:

— В прошлые годы ре
монт комбайнов у нас на
чинался, как правило, зи
мой, когда все работы в 
поле стихали. Восстановле
ние техники обычно растя
гивалось до поздней весны. 
В мастерских было тесно, 
графики ремонта выдержи
вались с трудом, страдало 
качество подготовки техни
ки. Поэтому в нынешнем 
году, по примеру совхоза 
имени 50-летия СССР, мы 
решили приступить к вос
становлению зерноубороч
ных машин сразу после 
окончания работ в поле. На 
собрании, которое состоя
лось на следующий день 
после завершения уборки 
зерновых, решили ремонт 
комбайнов рассматривать 
как продолжение, убороч
ной. Разработали и утвер
дили условия социалистиче
ского соревнования. К ра
боте приступили звеньями 
в прежнем составе. На каж
дое звено — два слесаря и 
сварщик из полевых звень
ев техобслуживания. Под
ключили сюда и ремонтную 
службу мастерской. Все 
без исключения механиза
торы поняли необходимость 
быстрого ремонта комбайнов 
и поработали от души, доб
росовестно. Особенно хоте
лось бы отметить комбай
неров И. И. Пеннера, С. Б. 
Йанасенко. В. Я Леймана. 
А помощники с нашего 
шефского городского пред
приятия Б- С. Самардакевич 
и А. И. К'-зинов закончили 
ремонт раньше всех — за 
семь дней Комиссия по ка- 
чествт ремонта, оценила их 
работм на «отлично»

В. М ’ Гуртяков, главный 
инженер совхоза, отмечает: 

— Важное значение име
ет то. что наша инженерная 
служба заранее, еше в пе
риод уборки урожая, поза
ботилась о создании, запаса 
необходимых чзлов и дета
лен для замены вышедших 
из строя У нас было не

сколько двигателей из оо- 
менного фонда, что позво- , 
лило значительно сократить 
время восстановления ком
байнов. На этот период мы 
организовали двухсменную 
работу ремонтной службы, 
токарей, слесарей, кузне
цов.

А вот мнение.комбайнера 
В. Я. Леймана:

— Идею ремонта комбай
нов сразу же после оконча
ния . уборочных работ . мы 
восприняли с удовольстви
ем. Выгоды здесь очевидны. 
За время жатвы каждый 
комбайнер, что называется, 
«притерся» к своей машине 
и поэтому до мелочей знал 
все слабые места комбайна, 
знал, что и где подтянуть, 
починить, заменить. Это 
сказалось на качестве ре
монта. Все комбайны комис
сия приняла с оценками 
«хорошо» и «отлично». Су
щественно и то, что на зиму 
мастерские от комбайнов ос
вободятся, а это—.значитель
ный выигрыш для органи
зации хорошего ремонта ос
тальной техники. Надо ска
зать, что на восстановле
нии комбайнов, включив
шись в соревнование, меха
низаторы работали с огонь
ком. Времени зря не теря
ли. Некоторые приступили 
к ремонту еще на мойке, 
пока дожидались своей оче
реди, чтобы вымыть маши
ну. Большую помощь ока
зали нам рабочие МТМ. Лю
бой заказ они выполняли 
быстро, хорошо. Надеемся, 
что опыт нынешнего года 
сыграет в будущем важную 
роль и этот метод у нас 
приживется.

Досрочное выполнение 
такого важного вида зимне
го комплекса работ, как 
ремонт комбайнов, является 
достойным трудовым по
дарком XXVI съезду КПСС.

Сейчас в «Сибиряке» ве
дут ремонт тракторов и си
лосоуборочной техники. А 
с почвообрабатывающими 
механизмами поступили таи 
же, как с ремонтом комбай
нов, руководствуясь прави
лом: закончил работу в по
ле — поставь технику на 
хранение в исправном сос
тоянии.

Пример «Сибиряка» убе
дителен для других хо
зяйств еще и потому, что 
совхоз этот не из сильных, 
здесь остро ощущается де
фицит кадров, в прошлом 
традиционно затягивались 
сроки подготовки техники.

А . К А ЗА Ч Е Н К О , 
начальник инспекции 

госсельтехнадзора 
Томского района.

В передовых 
коллективах В Л И Д Е Р А Х - Д Е С Я Т Ы Й  ГОД

За девять месяцев завер
шающего года пятилетки 
план товарооборота по Том
ской области выполнен на 
102 процента. С основным 
показателем — выполнени
ем плана товарооборота — 
справились все восемь 
местных торгующих систем.

Готовясь к XXVI съезду 
партии, работники государ
ственной торговли Томской 
области, взвесив все воз
можности, пересмотрели
свои социалистические обя
зательства на 1980 год. 
План последнего года де
сятой пятилетки решено вы
полнить к 26 декабря и 
продать населению сверх 
плана новых товаров на 8

миллионов рублей (это на 
2,3 миллиона рублей боль
ше, чем предполагалось 
принятыми ранее обязатель
ствами). Пятилетний план 
товарооборота намечено вы
полнить на пять дней рань
ше срока и продать сверх
плановых товаров на 10 
миллионов рублей.

Многие коллективы пред
приятий торговли широко 
развернули социалистиче
ское соревнование за до
стижение высоких резуль
татов в работе в честь 
предстоящего съезда Ком
мунистической партии. По 
праву могут гордиться сво
им трудом работники сек
ций и отделов, уже выпол

нивших свою пятилетку. 
Это—секция «Головные убо
ры» магазина № 44 гор- 
промторга, секции «Электро
бытовые товары» и «Музы
кальные товары» магазина 
№ 30 горпромторга, секция 
«Подарки» центрального 
универмага.

Секция «Подарки» ЦУМа, 
возглавляемая . отличником 
советской торговли, кава
лером ордена Трудового 
Красного Знамени Ниной 
Сергеевной Бреус, более 
десяти лет стабильно вы
полняет и перевыполняет 
свои задания. Со дня от
крытия нового универмага 
этот коллектив назван ком
сомольско-молодежным.

Что способствует успеху? 
Прежде всего — социали
стическое соревнование.
Это око поддерживает у 
молодежи дух трудового со
перничества, заставляет ду
мать, искать новые формы, 
тянуться за передовиками. 
Оперативно работает и 
профсоюзная группа под 
руководством Галины Ива
новны Яковлевой.

Душа коллектива, его 
«центр притяжения» — за
ведующая секцией Нина 
Сергеевна Бреус, к которой 
девушки относятся с боль
шим уважением. Она суме
ла поставить дело так, что 
борьба идет не только за 
цифры плановых показате

лей. Молодежь серьезно от
носится к. политучебе в 
школе коммунистического 
труда. Занятия посещают 
все, учатся активно, с увле
чением. Не забывают здесь 
и о спорте, художествен
ной самодеятельности. Не 
раз отстаивали честь род
ного универмага на различ
ных спортивных состязани
ях Ольга Колбас и Нина 
Абраменко. С удовольстви
ем занимаются в кружках 
художественной самодея
тельности Татьяна Быкова 
и Элла Вараксина. И, как 
показывает жизнь, разно,- 
сторонние интересы работ
ниц секции «Подарки» толь
ко помотают основному де
лу.

Л. А Ф А Н А С Ь Е В А , 
инструктор  отдела орг
работы  областного у п 

равления торговли.
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З Е Л Е Н Ы Й  
К О Р  М —
В НОЯБРЕ

...К кормоцеху подвозится 
зеленая масса, измельчается 
вместе с сеном, и готовая 
смесь подается на корм ско
ту. Такую картину наблю
дали на днях руководители 
хозяйств Томского района 
в совхозе «Тахтамышев- 
ский». Что это? Один из 
сюрпризов нынешней не
обычной осени?

— Яровой рапс, — рас
сказывает директор совхоза 
В. II. Самойлов, — мы сеем 
с 1978 года. -Семена завезли 
из Алтайского края. Это 
кормовой, а не масличный 
рапс, хорошо облиствен, в 
первый год дал по 250 цент
неров зеленой массы с гек

тара. Главное его достоинст
во — холодостойкость, вы
держивает температуру до 
—12 градусов. Сейчас стоит 
теплая погода, но были уже 
сильные заморозки, сорняки 
побурели, а рапс по-преж
нему зеленый. Из 30 гекта
ров посевов 8 уже . скорми
ли, даем по 20 килограммов 
в день на корову.

Нынче урожай похуже: 
поздновато посеяли. А в сле
дующем году думаем раз
местить яровой рапс как 
повторную культуру — пос- Р| 
ле зеленки. Посеем числа 
10 июля, чтобы иметь зеле- 

, ный корм на октябрь и 
начало ноября.

О пользе таких кормов 
для скота говорить излиш
не. Благодаря им животные 
в переходный период по
степенно привыкают к зим
нему рациону, сохраняя хо
рошую упитанность и про
дуктивность.

ПЕРЕДОВИКИ ЧУЛЫМЛЕСА
Ритмично трудится в за

вершающем Tody пятилет
ки коллектив производст
венного объединения Чу- 
лымлес. Досрочно выпол
нен план десяти месяцев 
по основным показателям, 
а многие передовые брига
ды и экипажи предприя
тия уже в сентябре-октяб
ре рапортовали о выполне
нии годовых заданий, пла
нов десятой пятилетки.

Среди, наиболее отличив
шихся—бригада на раздел
ке древесины >под руковод
ством Константина Ивано
вича Назарова, лесосечные

коллективы, возглавляемые 
Иваном Васильевичем Ще- 
котовьзм, Дмитрием Ивано
вичем Максимовым, Генна
дием Петровичем Мурзи
ным. Неоднократно выхо
дил победителем социалис
тического соревнования 
водителей объодине н и я 
Томлеспром экипаж в сос
таве В. П. . Перебейноса, 
В. И. Лихачева, А. И. Ли
хачева. Неплохо трудятся 
водители ' лесовозного эки
пажа В. В. Лучевников, 
А. Л. Водянников и А. Г. 
Бахман.

И. АНДРЕЕВ.
Молчановскнй район.
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Владимир А натольевич Ч ерников — 
бригадир водителей транспортного 
ком плекса  А р гат -Ю л ьск ого  л есп р ом х о 
за. У м елы й организатор , д обр осовест
ный труж ен и к, знаток  техники , он и 
словом , и личны м  прим ером  увлекает 
товарищ ей на ударн ую  работу. В оди 
тели л есовозов  перевы полн яю т зада
ния, используя н овую  ф ор м у  орга
низации труда на вы возк е  древесины

—  транспортны й ком плекс. В честь 
63-й годовщ ины  Великого О ктября  д о 
срочно вы полнен  план 11 м есяцев.

В. А . Ч ерников тр удится  на п ред
приятии н есколько лет. Он — среди 
лучш и х по проф ессии , победитель 
социалистического соревнования л есо 
заготовителей  в заверш аю щ ем  году 
пятилетки.

. Фото М. Гладуша. •

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С ТУП Л Е Н И Й

И з у ч а е т с я  к у р с  
« С о в е р ш е н с т в о в а н и е  

х о з я й с т в е н н о г о  м е х а н и з м а »
Вчера в Доме политиче- равления научно-техниче

ского просвещения сокома 
КПСС состоялось очередное

• ским прогрессом в системе 
народнохозяйственного ме
ханизма» выступил стар-

занятие областной школы ший научный сотрудник
партийно-хозяйственного ак- Института экономики и ор-
тива, в которой изучается ганизации промышленного
курс «Совершенствование производства Сибирского
хозяйственного механизма».

С лекцией «Проблема уп-
отделения АН СССР Э. Б. 
Голланд.

« У З Е Л
П Р О Т И В О Р Е Ч И Й »

Статья под таким на
званием, опубликованная 
в газете «Красное знамя» 
23 июля 1980 года, рас
смотрена руководством 
объединения и обсужде
на на заседании партко
ма Белоярского лесо
промышленного комбина
та. Факты, изложенные 
в статье, имели место.

В результате принятых 
мер на финише навига
ции комбинат значитель
но улучшил выгрузку ле
са из воды. Работали 
плавучие краны КК-20 и 
«Амур».

На комбинате установ
лен второй кран КК-20 
и ведется монтаж еще 
одного крана ЛТ-62, с 
пуском которого значи
тельно увеличится ем
кость площадей, для ук
ладки хлыстов в запас.

На 1981 год Минлес- 
промом СССР преду
смотрено выделить ком
бинату береговой кран 
КМ-30, с установкой ко
торого производитель
ность на выгрузке леса 
резко возрастет. Осуще
ствляются другие меро
приятия по увеличению 
мощностей выгрузки
хлыстов на Белоярском 
лесопромышленном ком- 

. бинате.
Е. САВИ Н , 

главны й и н ж енер о б ъ 
единения Т ом леспром .

ЗАТИШЬЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НА СООРУЖЕНИИ ВТОРОЙ ВОДОЗАБОРА

«В трубе ли дело?» В 
этой корреспонденции, опуб
ликованной в начале сен
тября, сообщалось, что 
трест Спецстроймеханиза- 
ция крайне низкими темпа
ми ведет строительство вто
рой очереди водозабора, 
снабжающего Томок водой 
из артезианских скважин.

Прошло почти два меся
ца, а ответа от строителей 
газета так и не получила. 
Представитель же заказчи
ка, заместитель начальника 
УВКХ О. Б. Нифонтов, ссV 
общил в редакцию, что ни
каких мер по улучшению 
работ строители не прини
мают и план года — под 
угрозой срыва.

Действительно, за пять 
месяцев (причем месяцев, 
благоприятных для работы) 
в районе села Губина про
ложено немногим более 
трех километров труб. Надо 
же — пять. Плюс два ки
лометра на правом берегу 
Томи. Но, поскольку там 
трасса не готова, эти два 
километра переносятся в 
район села Губина. Итого 
нужно семь километров. 
Повод для беспокойства У 
заказчика основательный.

Ну, а что же сами строи
тели?

В начале октября на трас
се прошло заседание го
родского штаба, контролиру
ющего ход работ на этом 
объекте.

— План выполним, если 
будут железобетонные тру
бы, — заявил начальник 
управления 1 Спецстрой-1 
Г. С. Федосеев.

— Но ведь запас труб на 
травсе есть. Почему нее 
темпы - низкие? — спросил 
О. Б. Нифонтов.

— Нам больше требуется, 
чтобы масштаб работ был, 
— ответил заместитель уп
равляющего трестом Спец- 
строймеханиЗация А. В. 
Ковалев. —• Масштаб нам 
нужен.

Через несколько дней пос
ле заседания штаба в Томск 
прибыли новые вагоны с 
железобетонными трубами. 
Создан требуемый запас. А 
результаты? За октябрь 
проложено полкилбметра 
трассы. Вот и весь «мас
штаб».

Шел на заседании разго
вор и об остальных трубах, 
за которые так ратовали 
строители. Несколько меся
цев пролежало на трассе 
более километра этих труб, 
но никто к ним не прикос
нулся. Оказывается, снова 
«размах не тот», как заявил 
А. В. Ковалев. Больше нуж
но.

В октябре пришло из Че
лябинска еще 50 вагонов. А 
результат — прежний: ни
кто к трубам не подходит. 
Какой же еще масштаб 
требуется тресту Спецстрой- 
механизация?

К слову сказать, в сентя
бре на трассе было освое
но 130 тысяч рублей, а в 
октябре — после горячих за
верений товарища Ковалева 
— всего 80 тысяч.

Да и могло ли быть ина
че, если до сих пор на объ
екте работает только одна 
бригада? Мало техники, да 
и ту нередко забирают на

другие объекты. Бригада 
поставлена в трудные усло
вия. До сих пор из города 
до объекта людей возят в 
холодном кузове полужи
вой «летучки». Не решен 
вопрос и с котлопунктом. 
Летом механизаторы гото
вили обед на костре, а сей
час вынуждены ездить по 
окрестным деревням. На 
обед уходит уйма времени.

Нужен автобус. У' Спец
строя своего нет. Помощь, 
причем быструю, должен 
оказать город. Ее, кстати, 
обещал штабу заместитель 
председателя горисполкома 
Н. А. Сергеев, но, видно, 
забыл о своем . слове.

Но вернемся к трассе. 
Недавно прошло испытание 
проложенных труб. Вода 
сорвала упор. Первого экза
мена трасса не выдержала. 
Так что не только темпы 
беспокоят заказчика, но и 
качество работы.

Кроме трассы водо.забора, 
трест Спецстроймеханиза- 
ция занят на автодороге. 
В этом году нужно было 
сдать 3,5 километра, но и 
тут дело затягивается.

Мало того, выяснилась од
на существенная деталь. 
Для отсыпки полотна ну
жен грунт. Его предполага
ли доставлять издалека, за 
14 километров. Такое рас
стояние и было предусмот
рено сметрй, которую со
ставляли в тресте.

На деле же строители 
брали грунт в основном с 
обочины, А платить требо
вали за доставку длиною в 
14 километров. Разница в

оплате получается «всего» 
в несколько десятков тысяч 
рублей.

Мы не будем здесь рас
суждать о том, порядочно 
или нет получать деньги 
за работу, которой не со
вершал. Ответ дадут фи
нансовые органы. Отметим 
другое. Нужного-то объема 
нет. Есть грунтовая насыпь, 
а ведь еще и гравий нужен. 
И хоть обещал его завезти 
А. В. Ковалев —. гравия 
нет. Следовательно, не бу
дет выполнена и работа.

Итак, куда ни кинь — 
всюду клин. А все дело — 
в отношении строителей к 
этому, объекту. Они долго 
тянули с началом работ 
на водозаборе. Не торопят
ся поправить .дело и сейчас. 
Кстати, на заседание штаба 
не явились ни представите
ли аппарата ТТУС, ни 
треста Томскпромстрой — 
генерального подрядчика.

Оно, это отношение, про
звучало и в словах товари
ща Ковалева, когда штаб 
потребовал от него конкрет
ной даты перевода на объ
ект новых бригад:

— Мы строим в городе, а 
здесь...

А здесь, Александр Ва
сильевич, — один из самых 
важных на сегодня для 
Томска объектов. С его вво
дом томичи будут получать 
питьевую воду только из 
артезианских скважин. А 
«...вопросы, от решения ко
торых наиболее непосред
ственно зависят условия 
жизни советских людей, — 
подчеркнул на октябрьском 
Пленуме ЦК партии Л. И. 
Брежнев, —■ являются са
мыми важными на сего
дня »:

Так что пора территори
альному ^правлению строи
тельства и его подразделе
ниям повернуться лицом к 
этому объекту.

Е. М ЕЛЕХОВ.

Д  М О С К В А
Звенья сел ьхозтехн и ки

включены в состав боль
шинства штатовских убороч
но-транспортных комплек
сов страны. Они обеспечи
вают быстрый и квалифи
цированный ремонт машин 
прямо в поле, помогают 
сократить простои. Сейчас 
62 процента механизирован
ных отрядов хозяйств взя
ты под опеку районных объ
единений сельхозтехники.
В распоряжении ремонтни
ков — передвижные мастер
ские, диагностические уста
новки, комплекты запасных 
частей.

Д  ЛЕНИНГРАД 
О ценить здоровье эки п а

ж а авиалайнера перед оче
редным рейсом позволяет 
биотехнический комплекс 
«Пилот-1», созданный уче
ными Ленинградского элек
тротехнического института.
В аэропортах Москвы и 
Ленинграда Завершился
цикл опытной эксплуатации 
оригинальной аппаратуры 
медицинского контроля. Она 
эффективна также для 
предсменных обследований 
операторов электростанций, 
водителей поездов и авто
транспорта.

Д  А М У Р С К  (Х а ба р ов 
ский край)

Н ачала действовать АСУ
технологическими процесса
ми целлюлозно-картонного 
комбината города Амурска. 
Теперь все его механизмы 
работают только по коман
дам с единого диспетчер
ского пульта. Этим завер
шена модернизация оборудо
вания крупнейшего на вое-, 
токе страны лесообрабаты

вающего предприятия; Ав
томатизация всех процессов 
позволит увеличить выпуск 
продукции, улучшить one- * 
ративное руководство про
изводством.

Д  КИ ЕВ
Т р ехсери й н ы й  х у д о ж е ст 

венны й ф ильм  «О вод» по
роману Этель Лилиан Вой
нич снял известный укра
инский режиссер Николай 
Мащенко. Автор кинолент 
«Комиссары» и «Как зака
лялась сталь» продолжил в 
новой - работе главную тему 
своего творчества — герои
ческую. Роль Артура в эк
ранизации всемирно извест
ного романа сыграл дебю-- 
тант кино Андрей Харито
нов. Его партнером по 
съемочной площадке стал 
Сергей Бондарчук, создав
ший образ кардинала Мон- 
танелли.

Д  ВИ Л ЬН Ю С
К ом би корм ам и  собствен 

ного производства  полно
стью обеспечивает себя 
каждое третье хозяйство 
Литвы. Это стало возмож
ным благодаря вводу в дей
ствие 40 крупных кормо
цехов, построенных в ны
нешней пятилетке межхо
зяйственными объединения
ми республики. Несмотря 
на тяжелые погодные усло
вия, снабжение животновод
ческих ферм ведется соа- 
л а не иров энным и к с р м а м и.
За счет этого себестоимость 
центнера молока в хозяйст
вах снизилась на три с 
лишним рубля, а мяса — на 
пятнадцать рублей. .

Д  Ч А Р Е Н Ц А В А Н  (А рм ян 
ская  ССР)

У дарны м  трудом  встр еча
ет В еликий О ктябрь кол
лектив завода «Центролит» 
в Армении. Сегодня выпол
нено обязательство по эко
номии металла: с начала 
года здесь сберегли сто тонн 
чугуна. Это — результат со
вершенствования техноло
гии производства, внедрения 
автоматизации, которая га
рантирует точный расчет 
сырья. До конца года за 
счет освоения нового метода 
литья намечено сберечь еще 
40 тонн металла.

(ТАСС).
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О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы

УСИЛИТЬ КОНТРОЛЬ
В канун отчетно-выбор-' 

него собрания в совхозе 
«Пароигский» стало извест
но, что хозяйство первым в 
Бакчарском районе выпол
нило пятилетний план по 
продаже государству моло
ка и мяса. Успех обеспечен 
прежде всего за счет повы
шения продуктивности жи
вотных. Так, в нынешнем 
году ' средние надои вырос
ли в сравнении с девятью 
месяцами прошлого года на 
34 килограмма. Мастера 
своего дела — доярки А. Е. 
Старикова и Ф. Е. Кунгур- 
цева—уверенно идут к четы
рехтысячным годовым на
доям.

Назвав эти цифры, се
кретарь парткома А. Д. 
Плотников' в отчетном до
кладе главное внимание 
уделил недостаткам в орга
низации производства, ана
лизу причин серьезных 
упущений. Взыскательный 
тон доклада поддержали 
коммунисты. Их беспокоит 
прежде всего низкий уро
вень хозяйствования в по
леводстве. Урожайность
зерновых такая, что о ней 
и неудобно говорить — ме
нее 10 центнеров с гектара. 
Немного дали и кормовые 
культуры. Сенажа и сена 
заготовлено в 2 раза мень
ше плана, недостаточно за
ложено й силоса. Так что 
вышло на условную голову 
скота по 12,5 центнера кор

мовых единиц, почти в 
полтора раза меньше, чем 
в среднем по району. Ясно, 
предстоит трудная зимов
ка, во время которой особо 
важно рационально исполь
зовать каждый килограмм 
корма. Добиться такого 
нелегко. На животноводче
ских фермах слишком роб
ко внедряется механиза
ция основных трудоемких 
процессов. Ни на одной 
ферме нет молокопроводов, 
кормораздатчиков. Об этом 
говорили главный зоотехник 
совхоза Г. Г, Юрченко и 
рабочая Т. П. Григорьева.

Недостатков много. На 
Парбигской ферме, напри
мер, за 9 месяцев этого го
да надоили на корову по 
2.614 килограммов молока, 
а на Кедровской — на 500 
килограммов меньше. Се
бестоимость зерна, молока, 
мяса намного выше пла
новой. Почти каждый вто
рой совхозный трактор сто
ит "без дела. Коэффициент 
их использования составля
ет всего 58 процентов. В 
совхозе не соблюдаются са
мые элементарные требова
ния агротехники. Не вне
дрены севообороты, нет чи
стых паров, семена низко
го качества. Весной из-за 
неподготовленности почвы 
и неорганизованности опоз
дали со сроками сева. Под-  ̂
вела и плохо отремонтиро
ванная техника.

Не исключено, что неко
торые из этих упущений 
могут повториться снова, 
говорили коммунисты, если 
партком не усилит требова
тельность, не улучшит кон
троль за хозяйственной 
деятельностью. Ведь и нын
че техника на зимнее хра
нение поставлена с опозда
нием, с большими отклоне
ниями от требований
ГОСТа. Плохо готовятся 
семена для будущего сева.

Парткому необходимо по
высить спрос с хозяйст
венных руководителей за 
культуру земледелия, более 
эффективное использование 
техники, внедрение ком
плексной механизации тру
доемких- процессов в жи
вотноводстве. Партком и 
раньше рассматривал эти 
вопросы, но многие из при
нятых решений так и не 
были выполнены. Слабым 
было руководство профсо
юзной и комсомольской ор
ганизациями мало уделя
лось внимания развитию 
социалистического сорев
нования.

Проанализировав работу 
парткома, коммунисты
предложили выработать
конкретные меры по устра
нению недостатков, более 
активно влиять на органи
зацию производства сель
скохозяйственной продук
ции на основе достижений 
науки и передовой техники.

Н. МАКСИМОВ.

В К Л А Д  К А Ж Д О Г О
Совхоз «Колбминукий» — 

хозяйство в нашей области 
и з в е с тнос. Совершенствуя 
организацию производства, 
внедряя передовой опыт, 
он из года в год выполняет 
планы продажи государст
ву животноводческой про
дукции.

За этим — активная по
зиция коммунистов, боеви
тость партийных организа
ций, чему уделяет главное 
внимание партком совхоза. 
Сколь эффективна такая 
работа, проанализировало 
было на недавнем отчетно-' 
выборном партсобрании
совхоза.

Все начинается с проду
манного планирования. Оно 
охзатывает перспективу — 
год и каждый квартал. 
Пункты плана —• конкрет
ные задачи цеховой орга
низации, партгруппы, ак
тивистов. План определяет, 
каким должен быть лич
ный "вклад партийца в вы
полнение задач, стоящих 
перед коллективом.

Но даже хорошие планы 
могут остаться благими 
пожеланиями, если недоста
нет организации дела.. По
этому члены парткома, бы
вая на фермах, в отделени
ях, детально знакомятся с 
работой парторганизаций, 
помогают и советом, и 
практическим . участием в 
делах коммунистов. На
блюдения и выводы неред
ко служат основой для об
суждения каких-то важных 
вопросов на заседаниях 
парткома. Конечно, рас
сматривают и плановые во
просы. За два года на парт
коме заслушаны 23 отчета и 
сообщения коммунистов. В 
начале этого года, проана
лизировав уровень . хозяй
ствования в Сухологовском 
отделении, партком опреде
лил задачи парторганиза
ции по повышению урожай
ности сельхозкультур. Вы
работанные меры помогли 
отделению хорошо провести 
весенний сев, уход за посе
вами и уборку урожая. 
Продуктивность зернового 
поля выросла почти на 4 
центнера с гектара, силос
ных культур — более чем 
на 80 процентов.

В начале прошлого го
да обсуждение р а б о т ы  
партгруппы Леоотерского 
отделения по усилению 
идейно-политического вос

питания в коллективе ра
ботников молочного ком
плекса помогло укрепить 
роль коммунистов в повы
шении эффективности про
изводства. Год был закон
чен с надоями на корову по 
3.279 килограммов молока, 
выше среднесс'вхозного на 
261 килограмм. И нынче 
высок надой — за 9 меся
цев по 2.753 килограмма. А 
передовая доярка Т. Я. Бе
резина надоила по 3.261 
килограмму.

Определенное беспокой
ство вызывала у парткома 
деятельность центра обще
ственно-политической рабо
ты в КолоМинском отделе
нии. Был заслушан отчет 
секретаря парторганизации 
отделения Т. Н. Постоевой. 
Подсказали. Помогли офор
мить центр, спланировать и 
организовать ряд мероприя
тий. Центр стал одним из 
лучших в районе. Сюда те
перь приезжают за опытом.

Повышению активности 
людей, конечно же, спо
собствуют хорошая органи
зация социалистического
соревнования, его глас
ность. Передовикам вруча
ются вымпелы лучших по 
профессии, ежедневно
поднимается флаг трудовой 
славы в честь передовых 
коллективов.

Есть еще немаловажное 
обстоятельство, которое
учитывает партком в рабо
те с секретарями цеховых 
парторганизаций й парт
групоргами. Выполняя важ
ные партийные поручения, 
они приобретают кавыки 
организаторов, воспитате
лей, опыт решения важных 
производственных дел.
Коммунисты, прошедшие 
школу партийного органи
затора, — это люди, со
ставляющие резерв руко
водителей среднего звена. 
Так, несколько месяцев на
зад был назначен управля
ющим Чемондаевским отде
лением Л. П. Суханов. До 
этого он возглавлял цехо
вую парторганизацию.
Председателем местного ко
митета был В. И. Горбу
нов, теперь ставший управ
ляющим Сухологовским
отделением.

Но практический опыт не 
приносит в полной мере 
ожидаемой отдачи, если не 
учить кадры постоянно, по
могать им приобретать зна

ния. Для этого при парт
коме организуются занятия 
актива. 12 человек — заоч
ники сельскохозяйственных 
вузов и техникумов. В Но
восибирском институте
учится Г. В. Шалдова, на
значенная заведующей жи
вотноводческим комплек
сом. Однако коммунистов 
беспокоит то, что в хозяй
стве еще немало практиков, 
не имеющих . специального 
образования, даже среди 
специалистов производства.

Коммунисты отмечали
важность усиления внима
ния партийного комитета к 
отстающим участкам. Кри
тиковались цеховые орга
низации Ермиловского и 
Васильевского отделений, 
центральных мастерских, 
не сумезшие мобилизовать 
коллективы на выполнение 
принятых обязательств. В 
отделениях низка урожай
ность силосных и зерновых 
культур, невелики привесы 
крупного рогатого скота й 
свиней. Шофер А. И. Ми- 
хайлевский, машинист кор
моцеха В. И. Брижатый об
ратили внимание на серь
езные недостатки в работе 
инженерной службы. Из-за 
этого нередко простаивает 
техника. Подчеркивалось, 
что хорошо идут дела там, 
где парторганизация вы
ступает как боевой кол
лектив, где коммунисты 
играют авангардную роль 
в производстве и в общест- 

. венной работе.
Совхоз 15 июня выпол

нил пятилетний план по 
продаже молока, а 1 сен
тября — по продаже мяса. 
Поставлена задача к концу 
одиннадцатой пятилетки
довести производство мо
лока до 7.000 тонн, что на 
тысячу тонн выше уровня 
1980 года. Руководствуясь 
реше н и я м и  и ю л ь с к о г о  
(1978 г.) и июньското
(1980 г.) Пленумов ЦК
КПСС, указаниями товари
ща Л. Й. Брежнева, пар
тийная организация сосре
доточивает главное внима
ние на выполнении социа
листических обязательств, 
принятых в честь XXVI 
съезда КПСС. Трудовой 
подарок к дню его откры
тия — это 3.100 тонн моло
ка и 150 тонн мяса сверх 
пятилетнего плана.

Д. П ЛЕЩ ЕНКОВ, 
и н структор  Ч аинского 

райком а КП СС.

Из практики идеологической работы

РАСТЕТ ИНТЕРЕС К УЧЕБЕ
В этом году на нашем ле

сопромышленном комбинате 
создано двенадцать полити
ческих и экономических 
школ. В них начало зани
маться около 300 человек — 
коммунистов, комсомольцев, 
беспартийного актива. Это
значительно больше, чем-
два-три года назад. Однако 
и такой охват учебой нас 
не совсем устраивает. Еше 
многие из рабочих, особен
но тех. кто занят непо
средственно в'лесосеках, на 
верхних складах, не повы
шают свой идейный уро
вень, практически нигде не 
учатся. Понятно, что в ор
ганизации их . политиче
ской учебы есть свои труд
ности. Скользящий график 
лесозаготовок затрудняет 
создание постоянных групп 
слушателей.

И тем не менее на ком
бинате сложились, как мы 
считаем, возможности для 
дальнейшего развития сис

темы политического и эко
номического образования. 
Теперь у нас есть неплохие 
кадры пропагандистов. Свой 
десятый учебный год начи
нает пропагандист школы 
основ марксизма-ленинизма 
в Ягодинском лесопункте 
Владимир Владимирович 
Постников. Инженер Ниое- 
гинского лесопункта Галина 
Федорс-зна Телишгна руко
водит школой коммунисти
ческого труда уже четвер
тый год. Пятый год рабо
тает пропагандистом библио
текарь Кузуровского лесо
пункта Галина Ивановна 
Вялова.

Кроме того, практическая 
направленность учебных 
программ; особенно в сис
теме экономического обра
зования, развивает интерес 
к учебе. Изучение в шко
лах коммунистического тру
да вопросов внедрения 
бригадного подряда, разви
тия социалистического со

ревнования привлекло в них 
новых слушателей. За по
следние три года число ра
бочих, изучающих пробле
мы бригадного подряда, уве
личилось в полтора раза.

Проблемы повышения
уровня политической и эко
номической учебы накануне 
нового учебного года мы 
обсудили на заседании парт
кома комбината. Рассмот
рели составы слушателей 
школ и семинаров, подобра
ли аудитории для прове
дения занятий, утвердили 
пропагандистов. В проведе
нии первых занятий по те
ме «Ленинская Коммуни
стическая партия —' ум, 
честь и совесть нашей эпо
хи» у нас приняли актив
ное участие ветераны пар
тии, члены партийного ко
митета.

И. ДУРНЕВ, 
секретарь партком а Б е
л оярского л есоп р ом ы ш 

ленного ком бината.
Еерхнекетский район.

этому-то главному, в рабо
чей биографии Ивана Ак- 
сентьевича Будакова и под
чинен его талант новатора.

Т РИ года назад зазод 
«зашивался» с заготов
ками для сегментов вин

тового проката. Сегменты
применяются в автоматах
для прокатывания рабочей 
части сверл. Производство 
стояло на грани остановки.

— Вы * понимаете, что 
происходит? — горячился
диспетчер завода в кабине
те начальника 21-го цеха.

Посылали «гонцов» на 
другие предприятия. Но 
везде отказ: нет победи
товых заготовок. Вышестоя
щее начальство нервнича
ло. Искали выход. И в об- 
^щем-то трудно было пред
ставить, что выход прост.

Иван Аксентьевич рабо
тал в то время мастером

шла одновременно в голову 
й мастеру А. С. Демидову.

Подать идею — это еще 
не значит воплотить ее в 
жизнь. Часто заслуги ра
ционализатора оцениваются 
по '«тому, сколько он затра
тил усилий для того, чтобы 
мысль ожила в изделии. И 
это на поверку оказывается 
значительно труднее. Так и 
случилось с сегментом. Вся 
работа по налаживанию их 
выпуска легла на Будано
ва. И нужно было про
явить максимум инициати
вы и расторопности, чтобы 
быстро разработать оснаст
ку для производства. Иног
да возникало сомнение; а 
получится ли? Нужно было 
перенести крепление отвер
стий, чтобы можно оыло 
привернуть восстановлен
ные сегменты. Это не сра
зу удавалось. Неудача 
одного варианта, другого, но

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

Р А Б О Ч А Я
А К А Д Е М И Я

И ВАН АКСЕНТЬЕВИЧ 
долго будет смотреть 
в яркий квадрат пла

мени. Печь закаливания 
сверл дышит жадно и глу
боко, отбрасывая зеленова
тые блики на железные за
слонки... Что-то вдруг со
жмется внутри и долго бу
дет давить, не давая покоя 
и заставляя думать только 
об одном...

Шел 1943 год, тяжелый 
год войны. Ясным январ
ским днем ■ четырнадцати
летний Ваня Буданов сто
ял, переминаясь и поскри
пывая снегом, около окна 
здания, оборудованного под 
заводской корпус. Внима
ние его привлек большой 
станок с множеством раз
личных ручек. И казалось, 
что тогда совершенно слу
чайно и неожиданно для 
родных он переменил свое 
решение пойти в ФЗО и 
устроился учеником тока
ря на это предприятие.

Так получилось, что про
фессия пришла к Буданову, 
как приходят друзья, — 
раз и навсегда. И сейчас, 
когда Ваня Буданов стал 
Иваном Аксентьевичем Бу
дановым и начальником 
инструментального цеха
Томского завода режущих 
инструментов, он остался 
для большинства Иваном 
Будановым, токарем выс

шей квалификации. С мно
гими из рабочих он трудит
ся в этом цехе по двадцать 
пять и более лет.

...Он подошел к шлифов
щику Ивану Федоровичу 
Пойде. Ровные движения 
станка завораживают. «Ни
как не привыкнешь, — по
думал Буданов. — Прора
ботал уже 32 года в цехе, а 
когда подходишь к станку 
и слышишь его — вол
нуешься».

— Иван, посмотри этот 
чертеж, — сказал началь
ник цеха и стал что-то по
казывать и объяснять. В 
конце добавил: — Подумай, 
может, придумаешь что-ни
будь лучше.

— С ним легко работать, 
— говорили мне рабочие 
цеха. —- В металле понима
ет толк.

—Но самое главное, — за
метил один из мастеров, — 
умение йз многих нужд
выбрать самое нужное. Это, 
наверное, от большого опы
та.

Много можно говорить о 
том, как бывший токарь, а 
‘затем мастер Буданов, став 
начальником цеха, оказался 
человеком на . своем месте. 
Но хочется сразу отме
тить, что цех под его руко
водством ни разу не. срывал 
производственного задания, 
работает ритмично. Как раз

на участке приспособле
ний. Один из старых сле
сарей, прикинув на ладони 
твердосплавный комочек 
заготовки, как-то сказал: 
«Какая козявка, а, надо 
же, все производство сдер
живает».

Казалось бы, не его, Бу
данова, дело, пусть на
чальство думает, где до
стать заготовки. Он шагал 
к проходной завода. Доста
вая пропуск, ощутил холо
док победита (оказывается, 
машинально засунул деталь 
в карман), и мысли, как 
тревожные птицы, закру
жились с новой силой.

— Ну что ты все но
сишься с этой железкой, — 

. укоряли родные. — Успо
койся хоть дома.

А что, если использовать 
отработанные, негодные де- 
стали. Очень уж проста 
эта мысль, чтобы принять 
б о  внимание. Но можно 
сдвинуть старый сегмент, 
изготовить новое поддержи
вающее кольцо! Начала 
прорисовываться идея...

Впоследствии, в разговоре, 
Иван Аксентьевич, взгля
нув на корреспондента, 
скажет:

.— Мне Дмногие помогали. 
Слесарь Иван Павлович 
Иванов профилировал изде
лие. Да и сама идея при-

в них уже зрело зерно ут
верждения.

Ответственная работа
была завершена. На заво
де тогда многие облегчен
но вздохнули: производ
ство сверл было возобнов
лено. Предприятие теперь 
не знает перебоев с сег
ментами: есть надежное
средство против этого «не
дуга».

Однажды Ивана Ак- 
сентьевича спросили, как он 
при своей работе, теперь 
уже в качестве начальника 
сложного и ответственного 
производства (когда и при- 
сесть-то некогда), занимает
ся изобретательством.

— В силу необходимо
сти, — ответил Буданов. — 
.Это помогает ликвидиро
вать узкие места, кото
рых немало в цехе, найти 
решение сложных проблем.

Тридцать шесть автор
ских свидетельств подтвер
ждают слова талантливого 
рационализатора, за пле
чами у которого — рабочая 
академия и машинострои
тельный техникум. (Его он 
закончил на вечернем от
делении, работая токарем). 
Все разработки Буданова 
направлены на улучшение 
условий труда, удобства об
служивания станков, качест
ва инструмента.

Не так давно с пуском 
агрегата закаливания ТХ-17 
в термическом цехе потре
бовались кассеты для за
грузки сварл. Чтобы ряд 
сверл держался ровно в 
своих гнездах, на них да
вит пружина из высоко- 
твердой стали , («серебрян
ки» — так называют ее на 
заводе). Первоначально эти 
пружины завивали в цехе 
№ 21 вручную. Один нагре
вал стальной пруток, дру
гой крутил вороток. Три 
сильных слесаря за смену 
едва накручивали двести 
пружин, которых постоян
но не хватало на заводе.

— Надо что-то делать, 
Иван Аксентьевич, — гово
рили слесари.

Буданов ходил хмурый. 
А после смены закрывался 
в кабинете и что-то моро- 
ковал над белым листом. 
Оторвавшись от ватмана, 
снимал очки, близоруко 
щурился. Не получалось, 
приспособление выходило 
громоздким, к работе не
пригодным. Начинал все 
заново... А что, если сде
лать в виде приставки к 
сверлильному станку... Ос
новная идея .приспособле
ния обрастала постепенно 
подробностями, словно
снежный ком. Пруток будет 
зажиматься обычным на
кидным ключом и .захваты
ваться державкой. Скорость 
закручивания резко увели
чится...

Испытания новой техно
логии изготовления пружин 
прошли отлично. «Приспо
соба» Аксентьевича, как 
называли ее рабочие цеха, 
работала в полуавтоматиче
ском режиме. На этой Опе
рации Производительность 

-увеличилась в пять раз.
И МЯ кавалера ордена 

Трудового КраОногго- 
Знамени, заслуженно

го рационализатора РСФСР 
Буданова известно у нас в 
области, на заводе гордят
ся своим новатором.

В октябре Иван Аксенть- 
евйч с группой изобрета
телей побывал на Пловдив- 
ской международной яр
марке. Как-то его спроси
ли в цехе: «Иван Аксенть
евич, что вам понравилось 
за рубежом?»

—- Скажу, — улыбнулся 
Буданов, — наш оптико
шлифовальный станок, толь
ко усовершенствованный.., ^

Быстро темнеет осенни
ми вечерами. Вот уже и 
вторая смена отмахала доб
рую половину. Постепенно 
стихает гул цехов. Может 
быть, в это-то время наибо
лее ясно понимаешь гро
маду того дела, с которым 
ты накрепко связан вот 
уже четвертый десяток лет.

Г. СКАРЛЫГИИ.
Фото М. Гладуша.
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МНИМАЯ И З А Б О Т А
Рейдовая бригада народного контроля, облсовпрофа, город- 

кой санэпидстанции и редакции газеты «Красное знамя» проверя- 
13 условия труда и быта рабочих завода резиновой обуви и треста 
орремстрой.

З А Б О Т А
Вопрос был таким: как 

работается?
— Плохо, — ответил 

Дмитрий СидороЕич Пана- 
сенко, мастер вырубного 
участка цеха № 31 завода 
резиновой обуви, человек, 
отдавший производству
тридцать лет труда. Чуть 
помолчав, он добавил: — 
Посмотрите на наш внеш
ний ВИД...

Мы посмотрели. Да... Вид 
действительно далек от той 
элегантной респектабельно
сти плакатного рабочего, 
призывающего к внешней 
аккуратности, от которой, 
как гласил текст, зависят и 
производительность, и про
изводственная безопасность. 
Впрочем, не надо думать, 
что рабочие этого цеха — 
неряхи. Дело в другом. Как 
сообщили в заводском ко
митете, сказалась нерасто
ропность снабженцев. В 
резз»льтате создался дефи
цит в спецодежде и, выра
жаясь языком снабженче
ской документации, мою
щих средств.

— Причем тут снабжен
цы? — удивился начальник 
отдела снабжения Дмитрий 
Николаевич Рылов. — Заяв
ку цеха, № 31 , мы почти 
полностью удовлетворили. 
Вот, пожалуйста: из 194
комбинезонов выдано 150., 
вместо 126 хлопчатобумаж
ных костюмов отпущено 
135, вместо 106 халатов они 
получили 110. Одним сло
вом, пусть заявки вовремя 
оформляют, одежда на 
складе есть.

— Если бы от наших за
явок что-то зависело, — во
зразил начальник цеха 
№ 31 Олег Борисович Кар
манов. — Смотрите. Мы за
являли 260 хлопковых ко
стюмов, а получили полови
ну. Цеху надо 180 беретов, 
а дали 80, в заявке написа
но 120 пар женских платьев, 
но отпущено только 55. 
Не спорю, возможно, на 
складе и есть спецодежда, 
но кому она нужна? Посу
дите сами: минимальный
размер — 52—54, а излюб
ленный рост — четвертый. 
В такое только великанов 
наряжать.

— Да, со спецодеждой 
действительно трудно," — 
согласилась председатель 
завкома Лариса Владими
ровна Лазарева, — Но мы 
принимаем меры. Какие? 
Высказываем свои претен
зии, пишем... Вот, кажется, 
в прошлом году отправляли

бумагу, однако ничего уте
шительного. Пока придется 
потерпеть...

Ох,- уж это утешительное 
«пока». В таких случаях 
оно напоминает резину, 
растя г и в а ю щ у ю с я до 
б е с к о н е ч н о с т и .  Ведь 
не первый год эта проблема 
стоит так остро, но, кроме 
разговоров, на заводе ниче
го не делается. В марте или 
апреле (точнее срок в зав
коме вспомнить не смогли) 
состоялось заседание завод
ского комитета, где было 
решено оборудовать специ
альное помещение для под
гонки рабочей одежды. Хо
рошее решение, но ведь о 
нем забыли.

Прописная истина: наст
роение рабочего человека, а 
в конечном итоге и ре
зультат его труда зави
сят от условий, в которых 
он трудится. Будет ли хо
рошее настроение, творче
ский подъем у рабочего, 
простоявшего смену у стан
ка в цехе, где не работает 
вентиляция? Или взять бы
товые помещения. Они есть, 
но в каком состоянии!

— А что вы хотите? — 
спросил секретарь партко
ма завода Л. Н. Липеев. — 
Старая площадка завода 
отжила свой век. Здание в 
сущности не пригодно для 
эксплуатации. Вопрос этот 
ставился перед министерст
вом. Приезжала из Москвы 
специальная комиссия и 
решила: работать еще мож
но. Но вы сами видели, что 
там творится.

Не в нашей компетенции 
выступать в роли арбитра, 
определять, кто прав, а кто 
нет. Здание ■ действительно 
ветхое, здесь трудно под
держивать обстановку, со
ответствующую санитарно- 
техническим нормам. Труд
но, но возможно. Ведь если 
на капитальный ремонт по
требуются огромные затра
ты (по подсчетам специа
листов, на эти деньги мож
но построить новые корпу
са), то на обычный — боль
ших денег"" не надо. Неуже
ли так сложно отремонти
ровать канализационные 
трубы, чтобы не бежало с

потолков, покрасить или 
хотя бы помыть кабинки в 
бытовках, за кеторые сей
час руками браться страш
но. Наконец, просто побе
лить стены?..

Особенно удручающее
впечатление в этом плане 
производит столовая. Труд
но описать царящую здесь 
запущенность. Грязный, 
как на вокзале, пол, горы 
немытой поеудьд неряшли
вый вид обслуживающего 
персонала И... простите, та
раканы. Вот, собственно, не 
совсем полное представле
ние о сервисе в филиале 
столовой № 42 второго тре
ста столовых.

Совсем недавно столую
щиеся обходились тут без 
вилок, да и ложек с чаш
ками не всегда хватало. 
Такую скудность объясня
ли вполне благим намере
нием — экономией. Стран
ная, прямо скажем, эконо
мия, если только в этом 
году на посуду истрачено 
10(!) тысяч рублей. По сви
детельству специалистов, 
имея такие деньги, можно 
сервировать столы по нор
мам ресторанов высшей ка
тегории. Между тем здесь 
в ходу дешевые металличе
ские тарелки. Но посетите
лей, правда, больше волну
ет другое: по единодушно
му мнению, готовят здесь 
довольно скверно.

— Вот уж неправда, — 
отрезала директор филиала 
Любовь Николаевна Волко
ва. Чувствовалась ее опыт
ность в беседах такого ро
да. В заключение своего 
страстного обвинительного 
монолога директор прибе
регла козырную фразу по 
поводу дефицита некоторых 
продуктов. Но мы перечис
лили имеющиеся на скла
де — куры, утки, колбаса, 
масло, сметана, яйца, овощи 
и прочие отличные продук
ты, которые с завидным 
мастерством здесь превра
щаются в нечто несъедоб
ное.

— Быть такого не может! 
Почему? Да потому что мы 
давно не' получали оттуда 
жалоб. Наоборот, рабочие

благодарят нас. Столовая 
выполняет план, так что 
нечего чернить коллектив.

Железная логика. Прав
да, срок «давно» исчисляет
ся тремя неделями — имен
но тогда директор послед
ний раз появлялась в сто
ловой, — но это ровным 
счетом ничего не значило.

Не стоило бы описывать 
подобные перипетии, если 
бы они не были отражени
ем давно высмеянного 
фельетонистами, но, увы, 
живучего стиля работы, на
звание которому — очко
втирательство. Ведь здесь 
происходят вещи совер
шенно недопустимые: в
столовой работают люди, 
не прошедшие специально
го санитарного осмотра. Пе
стрит замечаниями по по
воду серьезных нарушений 
«Санитарный журнал». Да 
что журнал! Для уяснения 
местных порядков доста
точно поинтересоваться, 
как тут хранятся продук
ты. Но вот ведь — никто 
не проявляет любопыт
ства. Ни администрация, ‘ни 
общественные организации 
завода, ни руководители 
второго треста столовых.

* * *
Конечно, можно сослать

ся на производственные 
трудности и разного рода 
непредвиденные неувязки, 
наконец, на тот же дефи
цит, за который, к сожале
нию, многие научились 
прятать свои грехи, А мож
но просто проявить заботу 
о работающих.

— Это же не цех — дво
рец! — Николай Григорь
евич Плеханов распахнул 
двери нового здания и ши
роким жестом пригласил 
всех войти. — Собирался на 
пенсию нынче, ко переду
мал: работать здесь лю
бо-дорого, — торопливо 
объяснял он, и на глазах

менялся весь его облик — 
заблестели глаза, распрями
лись плечи, и во всей его 
крупной фигуре появились 
подтянутость и молодцева
тость.

Радость Н. Г. Плеханова, 
слесаря-станочника ГРСУ-И 
треста Горремстрой, понять 
нетрудно. Человек с 25-лет
ним трудовым стажем (на
чинал еще в мастерских 
бывшей дорожно-мостовой 
конторы), он очень хорошо 
знает цену подобным усло
виям труда.

Надо отдать должное ру
ководителям ГРСУ-П, ко
торые в последнее время 
по-настоящему взялись . за 
улучшение условий труда. 
Новые производственные 
помещения строятся на 
втором и третьем участках. 
Одним словом, через год- 
два. (как заявил недавно 
на отчетно-выборном пар
тийном собрании началь
ник управления А. Г. Ти
хонов) этот важнейший 
вопрос будет решен.

Рейдовая бригада побы
вала на многих участках 
треста, не все они могут 
похвастать такими новост
ройками. Но тут важно от
метить вот что. Быт рабо
чих, условия труда — все 
эти проблемы в последнее 
время стали в ряд главных 
в тресте Горремстрой. Здесь 
строят, а значит, работают 
на перспективу.

Впрочем, не надо думать, 
что там все идеально. На 
некоторых объектах, аде 
трудятся строители, в том 
числе и треста Горрем
строй, не организовано пи
тание, и рабочие тратят 
массу времени, стоя в оче
редях ближних и дальних 
столовых. Почему бы тут 
не перенять добрый опыт 
ТНХК — организовать сто
ловые на колесах, хотя бы 
для самых отдаленных объ
ектов,

И еще. В красных угол
ках управлений, в бытов
ках строителей нет радио, 
газет и журналов. Поэтому 
не удивительно, что драго
ценные минуты отдыха 
тратятся на домино, а кое- 
где и на карты.

Рейдовая бригада:
Н. Х А Ф И О З О В , заведую щ ий отделом  городской  

санэпидстанции; В. У С Т Ю ГО В , инспектор обком а 
п р оф сою за  рабочи х хи м и ческой  и н еф техи м и ческой  
пром ы ш л енн ости ; А . СИНЕЛЬНИК, инспектор о б 
ком а п роф сою за  рабочи х  строительства и промыш
ленности  стройм атериалов; Б. П Р О Ж А К , вн е
ш татны й инспектор гор одского ком итета  народного 

контроля; Л. М Е Р Ц А Л О В А , наш  корр.
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В о з в р а ща я с ь  

к напечатанному т о л ь к о
со многими другими коллективами может эффективно изучать палеозойские 
м е с т о р о ж д е н и я  Т о м с к о е  у п р а в л е н и е  р а з в е д о ч н о г о  бу р е н ия .  
Т а к  с ч и т а е т  н а ч а л ь н и к

нФармация
У Р Б  А .  Ф .  З и н о в ь е в

16 октября «Красное зна- 
мя» опубликовало статью 
«Все еще на подступах к 
палеозою». Хотелось бы -про
должить разговор, начатый 
газетой.

Сейчас коллектив Томско
го УРБ настроен на выпол- 
нвние своей производствен- 
ной программы. Есть кадры 
инженерно-технических ра
ботников и рабочих, способ
ные решать сложные про
изводственные вопросы. За
лог тому — успешно йробу- 
ренная первая глубокая 
скважина № 16 на Калино
вом месторождении. В чем 
же причина того, что на
ступление на палеозой идет 
не так интенсивно, как на
до бы?

К началу прошлого сезо
на зимних грузоперевозок 
Томское УРБ представило 
объединению Томскнефть 
план мероприятий по завозу 
из Томска на буровые Пу
тинского куста четырех с 
половиной тысяч тонн гру
зов, необходимых для вы
полнения программы 1980 
года. Эти мероприятия объ
единением Томскнефть во
обще не были приняты и 
утверждены. В результате, 
за всю «зимнюю навига
цию» в Пудино была заве
зена лишь третья часть

нужного оборудования и 
материалов.

Управление технологиче
ского транспорта объедине
ния Томскнефть, базирую
щееся в областном центре, 
насчитывает не одну сотню 
машин. В свое время руко
водство объединения обеща
ло нам, что именно УТТ 
станет обеспечивать завоз 
в Пудино. На деле этих ма
шин мы не увидели. Толь
ко в середине февраля уп
равлению было передано 
десять разбитых «Татр» 
(половина из них вообще 
не ходила) и было сказано: 
«Возите грузы сами». К то
му времени наши соседи- 
г е о л о г и  уже завершили 
грузоперевозки на Пудино.

В апреле, когда зимник 
рухнул, мы обратились в 
объединение с письмом, 
констатируя, что зимние 
грузоперевозки сорваны й 
что потребности плана не 
подкрепляются материаль
но-техническими ресурсами 
для его выполнения. К пись
му прилагались все необхо
димые расчеты и просьба 
оказать нам содействие в 
обеспечении вертолетным 
транспортом. Была своевре
менно подготовлена база 
для приема вертолетного го
рючего, построены запра

вочные и посадочные пло
щадки. Но вместо 1.700 тонн 
горючего, необходимого по 
расчетам, нам было выдано 
лишь 278 Твнн. Не помогли 
и обращения в различные 
организации (Нефтеснаб, За
падно-Сибирское речное па
роходство, Западно-Сибир
ское управление граждан
ской авиации, объединение 
Томскнефть).

Вот примеры того, как 
несвоевременное и недо
статочное транспортное
снабжение непосредственно 
влияет на производствен
ный процесс. Сйважина 
№ 16, бурившаяся около 11 
месяцев, простояла в ожи
дании труб, цемента, горю
чего почти половину этого 
времени. Скважину № 13 
мы не могли забурить из-за 
отсутствия дизельного топ
лива в течение двух с _по- 
ловиной месяцев. II сейчас 
на скважине № 16 — двух
недельный простой из-за 
отсутствия горючего и ком
прессорных труб; на грани 
простоя — тринадцатая. 
Пришлось также приоста
новить строительство сле
дующей по счету буровой— 
№ 25: у вышкомонтажников 
нет материалов, а подвезти 
материалы не на чем — нет 
вертолета.

Ситуация, как видите, 
крайняя.

Пора, наконец, от слов 
переходить к делу. Мы не 
можем выполнять планы, 
если они не подкрепляются 
необходимыми ресурсами, а 
для объединения Томск
нефть район Пудина пока, 
видимо, не является глав
ным направлением деятель
ности. Вот почему до сих 
пор не решены многие воп
росы жизни и деятельности 
УРБ. В частности, сегодня, 
перед началом «зимней на
вигации-81», мы стоим перед 
теми же проблемами, что и 
г.од назад. Пора, наконец, 
сделать так, чтобы Томское 
УТТ и база производствен
но-технологического обеспе
чения и комплектации на
чали работать на нужды 
разведочного бурения.

Нашему коллективу необ
ходимо видеть перспективу 
своей работы. Сейчас мы 
знаем свои ориентировоч
ные Объемы только на 1981 

- год. Где и как придется 
бурить в ходе одиннадцатой 
пятилетки в целом, объеди
нение Томскнефть нам ска
зать не может. Как же 
можно ставить сейчас воп
рос о строительстве второй 
базы УРБ?

Откровенно плохо обеспе
чены мы и авиацией. За 
нами закреплен один вер
толет МИ-8 Колпашевского 
авиапредприятия. Вот пос
ледний пример нашего «со
трудничества»: пять дней
подряд машина отсутствова
ла потому, что была на рег
ламентных работах, плюс 
еще шесть дней — из-за того, 
что авиапредприятие не 
обеспечило заправку верто
лета специальной жидко
стью. Итого — одиннадцать 
суток нашего простоя. 
Бьемся во все инстанции, 
но вместо помощи находим 
лишь ведомственные пре
грады.

В наступлении на палео
зой должны участвовать со
обща многие производствен
ные организации нашей об
ласти. Нужны специальные 
строительные организации 
. для сооружения жилья, 

-нужно создание малого 
флота для работы на 
реке Чузик, пора присту
пать к сооружению нор
мального аэропорта в Пуди
не... Все это уже заботы не 
завтрашнего дня.

А . ЗИ НОВЬЕВ, 
начальник Т ом ск ого  уп 
равления разведочного 

бурения.

З а д а ч и
н а р о д н ы х
университетов

Совершенствование дея
тельности народных уни
верситетов областного цент
ра в свете постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы», материалов июнь
ского и октябрьского Пле
нумов Центрального Коми
тета партии, выступлений и 
речей на них Генерального

секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева — такой была те
ма семинара ректоров и де
канов народных универси
тетов областного центра, со
стоявшегося на днях в Том
ске. Именно на основе этих 
документов на семинаре 
были определены задачи 
народных университетов на 
новый учебный год. Состо
ялся обмен мнениями о 
путях улучшения работы 
этой формы массового обра
зования трудящихся.

Семинар был организован 
облсовпрофом и областной 
Организацией общества
«Знание».

Н. А Л Е К С А Н Д РО В А .

И Т О Г И  Г О Д А :  О П ЬЬТ, П Р О Б Л Е М Ы

Механизированная уборка корнеплодов

• У  ^

А лексан др Б ул атов  —  пом ощ н ик бурил ьщ ика, т р у 
ди тся  он  в  буровой  бригаде м астера Б. К равцива из 
А л ек сан дровской  н еф теразведочн ой  экспедиции . М ол о
дой п ом бур  А. Б улатов работает в ы сок оэф ф ек ти вн о, 
стар ая сь  вы пол нять и перевы полн ять задания.

Фото Н. Лесникова.

На страницах ооластнОи 
газеты подробно рассказы
валось о значении корне
плодов в рационе сельско
хозяйственных животных, 
особенно дойных коров. 
Кормление коров корнепло
дами в осенний период по
зволяет компенсировать не
достаток витаминов, саха
ров, белка, которые живот
ные получали летом при 
пастьбе на лугах. Однако 
широкому использованию 
корнеплодов препятствуют 
большие затраты ручного 
труда при их возделывании 
и уборке. . Чтобы в полной 
мере обеспечить потребно
сти животноводства в цен- 1 
ном корме, необходимо ши
роко использовать технику.

В этом году ряду хо
зяйств области удалось до
биться высокой урожайно
сти кормового турнепса — 
200—250 центнеров с гекта
ра. На отдельных полях 
совхозов имени 50-летия 
СССР, «Батуринский», «За
ря» Томского района выра
щен рекордный урожай ;— 
350—400 центнеров корне
плодов на каждом гектаре. 
Но мало вырастить такой 
урожай — необходимо уб
рать его быстро, без потерь, 
не привлекая для этого 
значительного количества 
людей.

Томский райком КПСС 
и р а й и с п о л к о м  про
вели в совхозе «Батурин
ский» объединения «Томич» 
семинар по организации ме

ханизированной уооркй кор
неплодов. На полях совхоза 
директорам й главным аг
рономам хозяйства был про
демонстрирован в работе к о 
патель корнеплодов гр ох от - 
ны й (ККГ-1,4). Этот меха
низм применялся в нашей 
области впервые. Опыт сов
хоза «Батуринский» показал 
высокую эффективность ис
пользования копателя.

Агрегат ККГ-1,'4 полуна- 
зесной, работает вместе с 
трактором m IB-SO. С его 
помощью можно убирать 
кормовой турнепс, брюкву, 
свеклу, посеянные с меж
дурядьями в 60‘ сантиметров. 
Одновременно ■ с уборкой 
корнеплоды . непрерывно 
очищаются от земли и пе
регружаются в идущий ря
дом с копателем грузовик 
или тракторную тележку.

Ширина захвата копателя 
— 1,4 метра, то есть два 
ряда. Рабочая скорость — 
2,8—3 километра в час. Про
изводительность агрегата за 
один час работы —• 0,3—
0,5 гектара. Обслуживаемый 
одним трактористом, копа
тель корнеплодов ККГ-1,4 
заменяет на уборке ручной 
труд сорока человек.

Ботва корнеплодов перед 
уборкой срезается обычны
ми косилками-измельчите- 
лями и может быть ис
пользована для кормления 
скота или приготовления 
силосной массы.

В «Батуринском» руково
дители совхозов и специа
листы ознакомились также

С И е д ы и
я з ы к  измерении

С начала ны неш него года  в н аш у повседн евн ую  
ж изн ь  вош ли н овы е названия единиц ф и зи ч еск и х  вели
чин: паскаль, грей, ньютон... В стране вводи тся  в обр а 
щ ени е М еж дународная  си стем а  единиц, сокращ ен но на
зы ваем ая  СИ  —  си стем а  интернациональная. Ч ем  в ы 
звана ее н еобходи м ость  и ч то  она собой  п редставляет?

Сегодня без измерении 
невозможно обойтись ни в 
одной сфере человеческой 
деятельности. Число пара
метров, которые, нужно из
мерять в производственной 
и научной практике, за по
следнюю четверть века- до
стигло почти двух тысяч. 
Одновременно возрастают 
требования к точности, 
единству и сопоставимости 
измерений. Однако языки 
измерительной информации 
смешались набтолько, что 
невольно напрашивается 
сравнение с вавилонским 
столпотворением. Напри
мер, одни и те же физиче
ские величины обозначают
ся по-разному в механике 
и теплотехнике, в молеку
лярной физике и атомной 
энергетике. Для измерения 
одной и той же величины 
существует множество еди
ниц, скажем, для силы — 
более десяти, для энергии— 
более двадцати. Кроме того, 
ряд единиц устарел и не 
отвечает сегодняшним тре
бованиям техники измере
ний. ориентирующейся на 

. автоматизацию производст

ва. Например, лошадиная 
сила. Ею человечество 
пользуется с XVlIl столе
тия до наших дней, хотя 
мы давно вступили в век 
другой тяги.

Словом, назрела необхо
димость в едином универ
сальном и унифицирован
ном техническом языке. 
Таким языком и стала Ме
ждународная система еди
ниц физических величин, 
разработанная специали
стами ряда стран и утвер
жденная в 1960 году XI 
Генеральной конференцией 
по мерам и весам.

— Только на едином, по
нятном всем языке, —- го
ворит директор Всесоюзно
го научно-исследователь
ского института метрологи
ческой службы кандидат 
технических наук Анато
лий Черноярский, — можно 
безошибочно сравнивать, 
сопоставлять результаты 
научных исследований, дан
ные испытаний и контроля 
однотипной отечественной 
и зарубежной продукции, 
углублять и расширять 
международную интегра

цию и кооперирование про
изводства,' интенсивнее
развивать торговые связи 
между различными страна
ми. Надо сказать, что СИ 
была принята при участии 
СССР и других стран со
циалистического содружест
ва. На ее основе разрабо
тан и с 1 января нынеш
него года вступил в силу 
стандарт СЭВ «Метрология. 
Единицы физических вели
чин». Этот нормативно
технический документ пре
дусматривает обязательное 
применение новых единиц 
как в народном хозяйстве 
стран—членов СЭВ, так и 
в договорно-правовых от
ношениях между, ними.

В основе СИ — семь еди
ниц: метр (длина), кило
грамм (масса), секунда 
(время), ампер (сила тока), 
кельвин (температура),
моль (количество вещества), 
кандела (сила света). Кро
ме того, выбраны еще две 
дополнительные единицы: 
радиан для плоского и 
стерадиан для телесного 
угла. Все остальные, такие 
как, скажем, паскаль, нью
тон, выводятся из основ
ных единиц с помощью 
простейших уравнений.
Стандарт СЭВ допускает 
применение и некоторых 
широко распространенных 
старых единиц: минута,

тонна, сутки, неделя, век, 
тысячелетие и т. п. Литр 
также включен в эту груп
пу, но применять его при 
точных измерениях не ре
комендуется. Остаются в 
силе и отдельные едини
цы, используемые в спе
циальных областях. Это, в 
частности, диоптрия — в 
оптике, гектар — в - сель
ском и лесном хозяйстве, 
световой год — в астроно
мии. А вот около 70 при
вычных нам единиц (мил
лиметр ртутного столба, ка
лория, лошадиная сила, 
центнер и другие) посте
пенно будут изъяты из 
употребления.

Может возникнуть воп
рос: почему новая система, 
принятая два десятилетия 
назад, вводится в действие 
только теперь?

— Дело в том, — отвеча
ет на этот вопрос А. Чер
ноярский, — что внедрение 
новой системы — процесс 
сложный и длительный. В 
нашей стране переход на 
новые единицы начался с 
1963 года, но до текущего 
года они определялись как 
предпочтительные и только 
сейчас стали обязательны
ми для всех отраслей на
родного хозяйства. Одна из 
серьезных трудностей — 
■психологическая адаптация 
специалистов, и особенно

населения к новой системе. 
Надо отметить, что столь 
же сложным у нас был в 
свое время переход на мет
рическую систему единиц, 
когда пришлось отказаться 
от аршинов, пудов, фунтов,

. верст.
В настоящее время ми

нистерства и ведомства 
страны успешно реализуют 
программы мероприятий по 
введению единиц СИ, рас
считанные на ближайшие 
пять лет. Новая система 
уже применяется при кон
струировании и выпуске 
измерительных средств. Ею 
руководствуются разработ
чики нормативно-техниче
ской, конструкторской и 
технологической докумен
тации. Обязательна она 
также в научно-техниче
ских публикациях и учеб
ной литературе для средней 
и высшей школы.

СИ пользуется широким 
международным признани
ем и вводится практически 
во всех странах мира. На 
новые единицы перешли 
ведущие международные 
научно-технические органи-' 
зации. Повсеместное и пол
ное внедрение в практику 
новых интернациональных 
единиц послужит повыше
нию эффективности рабо
ты во многих отраслях на
уки и техники, будет спо
собствовать расширению 
научных и экономических 
связей между народами.

Р. ДАНЕЛЯН, 
заведую щ ий сектором  
В сесою зн ого  н а учн о-и с
следовательского и н 
сти тута  классиф икации, 
кодирования и тех н и 
ческой  инф орм ации

Г осстандарта  СССР.

e h  о  р т е  р ы  Т А С С  и  / Ш Н  с о о б щ а ю т

За мирный Индийский океан
НЬЮ-ЙОРК. На состояв

шемся здесь заседании спе
циального комитета ООН по 
вопросу об Индийском оке
ане принята резолюция, в 

. которой подтверждается не
обходимость созыва в буду
щем году в Коломбо меж
дународной конференции. 
Ее основная задача — вы
работать международное со
глашение о превращении 
Индийского океана в зону 
мира.

Выступая на заседании 
комитета, ■представитель
СССР В. В. Шустов под
черкнул, что задача ослаб
ления напряженности в этом 
регионе приобретает возрас

тающее значение. Советский 
Союз выступал и будет не
изменно выступать в под
держку инициативы при
брежных государств о соз
дании в Индийском океане 
зоны мира.

Дискуссия в специальном 
комитете показала, что 
США й их ближайшие со
юзники не отказались от 
планов сорвать реализацию 
идеи превращения Индий
ского океана в зону мира. 
Как отмечают в штаб-квар
тире ООН, такая обструк
ционистская позиция яв
ляется логическим следстви
ем курса Вашингтона на

усиление военного присут
ствия в регионе. Именно в 
результате маневров Пента
гона Индийский океан стал 
источником растущей меж
дународной напряженности.

Глубокое беспокойство в 
странах бассейна Индийско
го океана вызывает осу
ществляемая полным ходом 
американская программа 
создания сети военных баз 
по всему периметру регио
на, уже подписаны соглаше
ния с Оманом, Кенией, Со
мали. Кроме того,- создается 
постоянная военная Паза для 
американских авианосцев в 
Австралии.

УКРЕПЛЯТЬ ЯП0Н0 -  СОВЕТСКУЮ Д Р У Ж Б У
ТОКИО. Важность укреп

ления отношений дружбы и 
добрососедства между Со
ветским Союзом и Японией 
подчеркнула парламентская 
Ассоциация японо-совет
ской дружбы на состояв
шемся сегодня ежегодном 
съезде.

Созданная 8 лет назад 
ассоциация насчитывает 
около 450 депутатов обеих 
палат японского парламента 
от всех политических пар
тий. Она выступает за все
стороннее развитие совет
ско-японских отношений.

Председатель ассоциации,

видный политический дея
тель Хирохидэ Исяда за
явил, что многие японские 
парламентарий не могут 
быть, удовлетворены нынеш
ним состоянием отношений 
между двумя странами. 
Япония и Советский Союз 
— ближайшие соседи, ска
зал он. Улучшение отноше
ний, между ними имеет ог
ромное значение не только 
для обеих стран, но и для 
дела мира в Азии и во всем 
мире.

X. Исида подчеркнул не
обходимость дальнейших

усилий в целях углубления 
в з аиМопон и м ан и я, укреп ле
н т  доверия между наро
дами Японии и Советского 
Союза, развития отноше
ний дружбы и добрососед
ства.

В принятой на съезде про
грамме действий ассоциа
ции говорится: «Считая, что 
отношения дружбы и доб
рососедства имеют прямую 
связь с делом мира и ста
бильности в Азии и во всем 
мире, мы приложим все 
силы для улучшения отно
шений между Японией и 
СССР».

с работой  ф резерного кул ь- 
ти в атор а-гл у бок ор ы хл и тел я
(КФГ-3,6). Этот механизм 
предназначен для подготов
ки почвы под овощные 
культуры. Культиватор рых
лит почву, одновременно 
выравнивая поле, без пово
рота пласта. Глубина обра
ботки достигает 18 санти
метров. Используется куль
тиватор по зЛби или весно
вспашке.

Фрезерный культиватор 
агретатируется с трактором 
Т-150. Рабочая скорость — 
до семи километров в час. 
Ширина-захвата — 3,6 мет
ра, производительность за 
одиЙ“ чай'работы — до двух 
гектаров.

Техника, испытанная на 
.полях совхоза «Батурин
ский», проста в обслужива
нии, надежна. Всего в этом 
году хозяйства области по
лучили двадцать копате
лей корнеплодов ККГ-1,4. 
Потребности в этом меха
низме, конечно, ' гораздо 
больше. Обл сельхозтехника 
получила заявку на сто ко
пателей корнеплодов. Часть 
фондов, выделенных обла
сти на 1981 год, будет ото
варена в первом-втором 
кварталах.

Следует заранее подгото
вить места для хранения и 
ремонта новой техники, обу
чить механизаторов обраще
нию с нею.

А. БЫ К О В, 
начальник бю р о научн о- 
техн и ческой  инф орм ации 

облсел ьхоз+ехники .

У ФИНИШНОМ 
Ч Е Р Т Ы

Предвыборная кампания в 
США достигла кульминаци
онной точней. Состоявшиеся 
■поздно вечером 28 октября 
в городе Кливленде (штат 
Огайо) «теледебаты» между 
двумя основными претен
дентами на кресло в Белом 
доме — республиканцем 
Р. Рейганом и предбтавляю- 
щкм демократическую пар
тию нынешним президентом 

* Д’ж. Картером подвели ито
ги предвыборному марафо
ну, начавшемуся В феврале 
этого года.

Финал «президентской 
гонки» состоится 4 ноября. 
По мнению политических 
обозревателей, выборы оче
редного президента США 
будут отмечены рекордной 
апатией американцев. Со
гласно. последним оценкам, 
к избирательным урнам не 
явится больше половины 
избирателей.

Многочисленные опросы 
общественного мнения в по
следние. предвыборные дни 
свидетельствуют, что шансы 
Дж. Картера и Р. Рейгана 
примерно равны. В этих, 
условиях нынешний глава 
Белого дома, заметно изме
нив свою прежнюю пози
цию, делает главный акцент 
на вопросах войны и мира. 
Ему приходится учитывать, 
что большинство американ
ских избирателей отвергает 
курс на бесконечную • гонку 
вооружений. Словно забыв, 
что именно его администра
ция всячески затягивала ра
тификацию Договора ОСВ-2, 
президент KaipTep сейчас за

являет: «Мы будем самым 
решительным образом доби
ваться ратификации этого 
документа. На мой взгляд, 
нет никаких сомнений в 
том, что сам процесс огра 
ничения стратегических воо
ружений и Договор ОСВ-2 
соответствуют высшим ин
тересам нашей страны».

Со своей стороны Р. Рей
ган, используя тот факт, 
что состояние американской 
экономики за последние го
ды заметно ухудшилось 
обрушивается на админи
страцию демократов, обви 
няя их в том, что они «до
вели страну до ручки». По 
его словам, время пребыва
ния Дж. Картера в Белом 
доме — это годы «экономи
ческого застоя, безработи
цы, инфляции и отчаяния». 
При этом Рейган оперирует 
цифрами и фактами: Кар
тер обещал сократить ин
фляцию до 4 процентов, од
нако сейчас она измеряется 
двухзначной цифрой; по
требительские цены возрос
ли в стране на 42,3 проц.; 
армия безработных насчиты
вает почти 8 млн. человек 
и т. д.

Однако взаимные обвине
ния и нападки, которыми 
обменивались в ходе _ пред 
выборной борьбы кандида
ты, не могут заслонить 
главного, что их объединя
ет. Заботясь прежде всего 
об интересах военно-про
мышленного комплекса, и 
Картер, и Рейган ратуют 
за дальнейшее наращивание 
военной мощи США, увели
чение и без того рекордных 
за всю историю страны во
енных расходов.

И Р А К О - И Р А Н С К И Й  К О Н Ф Л И К Т
БАГДАД. В течение ми

нувших суток продолжались 
военные операции в районе 
иранских городов Ка-сре- 
Ширин и Абадан.

Как сообщает главное во
енное командование Ирака, 
иранские войска предпри
няли неудачную атаку на 
позиции иракских войск в 
районе Касре-Ширина. В 
результате иранским войс
кам были нанесены значи
тельные потери в живой 
силе и технике.

Иранская авиация совер
шила налеты на граждан
ские объекты в иракокйх 
провинциях Сулейманмя и 
Эрбиль. Силы ПВО Ирака 
сбили два иранских самоле
та.

Иракские самолеты в свою 
очередь подвергли сегодня 
бомбардировке позиции
иранских войск в районе 
Сари-Пуле-Зохаб, нанеся 
противнику большие потери.

ТЕГЕРАН. По сообщениям 
тегеранского радио, защит

ники Хор'ремшехра по- 
прежнему удерживают севе
ро-восточную часть города, 
не пропуская иракские вой
ска к мосту, ведущему к 
Абадану. Абадан подвер
гается массированным ар- 
тиллерийско - минометным 
обстрелам иракских войск, 
среди военнослужащих и 
гражданского населения
имеются убитые и раненые.

Иранская артиллерия от
вечает на обстрелы, а ВВС 
Ирана предприняли не
сколько налетов на запад
ную часть Хорремшехра.

В Тефёране состоялось, со
вещание высшего совета 
обороны' Ирана, на кото
ром,' как заявил секретарь 
ВСО Хаменеи, был рассмот
рен вопрос об обеспечении 
единоначалия на. фронте. 
Совет разработал планы обо
роны Абадана и материаль
ного снабжения города. 
Сейчас, по словам Хаменеи, 
из-за непрерывного огня 
иракской артиллерии связь 
с Абаданом затруднена.

ТАМ, ГДЕ ПРАВИТ КАПИТАЛ
С Ш А . Как во времена «великой де прессии» 30-х годов, 

в американских городах стали появляться пункты  по сбору 
старой одежды и обуви д л я  бедняков.

НА СНИМКЕ вверху: одно из благотворительных обществ —  
«Арм ия спасения» расставило на ули цах Нью-Йорка эти 
ящики, в которые ж и тели  города складывают обноски для  
раздачи нуждающимся.

Н А  С Н И М К Е  внизу: участников демонтрации встретил  
кордон вооруженных полицейских.

(Фотохроника ТАСС).

Сообщение «Жэньминь жибао»
ПЕКИН. Газета «Жэнь

минь жибао» опубликовала 
сегодня официальное сооб
щение о происшедшем 29 
октября взрыве на столич
ном железнодорожном вок
зале, в результате которого 
убиты 9 человек и 81 ране
ны. По словам газеты, взрыв 
произошел из-за того, что 
«на территорию вокзала бы
ла незаконно пронесена 
взрывчатка».

Комментируя публикацию 
в «Жэньминь жибао», аккре
дитованные в Пекине кор
респонденты западных ин
формационных агентств не 
исключают, что взрыв яв
лялся актом * саботажа, и 
связывают его с предстоя
щим судом над вдовой Мао 
Цзэдуна Цзян Цин и рядом 
ее сторонников.
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Рассказ
Солнце сонно вползало 

на зубчатую синеву тайги, 
и вялые лучи увязли в мо
лочной вате покрывшего 
пойму тумана; на реке све
жело, и живые клубки уже 
рвались, таяли: полосы и 
пятна зеркальной глади все 
чаще морщились серебрис
то-свинцовой рябью. Эле
гантно одетый мужчина лет 
тридцати одиноко стоял на 
верхней палубе теплохода и, 
поеживаясь, хмуро следил 
за чайкой, летавшей непо
нятными зигзагами. Пронзи
тельный крик ее раздражал. 
Вдруг, резко притормозив, 
чайка ринулась вниз; крыло 
се коснулось воды, и в цеп
ком клюве затрепетало се
ребряное тельце краснопер
ки.

Мужчина скривил губы. 
B gt так и он. Льдов, вырван 
из родной стихии. Какой-то 
абориген эффектно раскри
тиковал в печати главк. И 
черт бы с ним—бывает!
— да стрелочником оказал
ся он. Льдов: не дал ходу 
его прожектам!.. И всего 
обидней: предложили пора
ботать именно там — в При-- 
ооье, Забавный фортель вы
кинула с ним жизнь! Сразу 
после института попасть в 
главк и вот... Да сколько 
промахов — и посолидней!
— сходило с рук. «Что за
этим скрывается?» — мучи
тельно думал он. Вспомни
лось: согда в главк направ
ляли какого-то чудака, а 
он воспылал энтузиазмом, 
сам пожелал сюда... Льдов 
попытался вспомнить фа
милию: она была какая-
то рыбная, но только лицо 
смутно маячило перед гла
зами— нос с горбинкой да 
родинка на щеке.

Медвежий Мыс показался 
неожиданно., из-за поворота. 
Темнели бревенчатые избы, 
над которыми возвышались 
лишь кирпичные здания 
рыбзавода. На сером изло
ме берега зеленел, перекли
каясь со стайкой березок, 
дебаркадер. На нем толпи
лась ватага мальчишек и 
две-три женшины. В сто
ронке, заложив руки f за 
спину, прохаживался м'у5к- 
чина. Льдов скучающе рас
сматривал его костюм, ли
цо. Квадратный подбородок, 
нос с горбинкой... Он! Да, 
да. и родинка на щеке Чуть 
темнеет. Уже на трапе 
вспомнилась и «рыбная» фа
милия — Пирогов.

— Так это ты! — некста
ти вырвалось у Льдова, 
удивленного, что тот чудак, 
которого он всегда вспоми
нал с благодарностью, и есть 
автор статьи...

По пути, лениво перебра
сываясь фразами, присмат
ривались друг ' к другу. Пи
рогов — в грубом брезенто- 
е о м  плаще. разношенных 
кирзухах. И лицо, и одежда
— . все какое-то угловатое, 
резкое. Под стать и б%е... 
Голос Льдова, наоборот, 
звучит мягко, даже чуть 
вкрадчиво. И черты лица, 
к жесты тоже мягкие, 
округлые.

— Простите... Не жалели,

что тогда отказались от 
Москвы?

— Нас учили ловить рыбу 
в воде, а не в гастрономах.

«Остришь? Ну-ну, давай. 
Точи зубы. Понадобятся»,— 
Льдов обиженно поджал гу
бы. Подумалось: простак. 
Съедят кабинетные интрига
ны без соли.

Пирогов пригласил гостя 
позавтракать в кафе.

Пока завтракали, ветер, 
родившийся с ( рассветом, 
расшалился: гнал, сколачи
вая в стаю, тучи, а с юга, 
тужась, потихоньку вытяги
вал иссиня«черную глыбу. 
Поднявшись по шаткому 
трапу на катер, Льдов снял 
шляпу и модный цветной 
галстук, расстегнул рубаш
ку. Приятно щекоча лицо, 
ветер яростно трепал воло
сы. Над тайгой, подступаю
щей к Чутыму с обеих сто
рон, запогромыхивало. Рва
ные тучи потянулись то
ропливей, гуще. Непогода 
не располагала к тихой бе
седе, лирике. Облокотясь о 
поручни, Пирогов спросил, 
что нового в борьбе мнений 
о перспективах пресных во
доемов.

— Судьбу всей отрасли, 
дорогой, решают моря. Оке
аны. А реки... — Льдов за
молчал.

— Их, что, ждет судьба 
Рейна?

Льдов пожал плечами, по-, 
том возразил:

— Нет, нет, меры прини
маются, но... Уловы — са
ми знаете...

Долго стояли молча. Льдов 
пытался разобраться в сво
их чувствах. Оставшись 
благодаря Пирогову в Моск
ве, он не раз думал: 
встретит — не говоря ни 
слова, затащит в ресторан, 
то-сё... А сейчас, казалось, 
беспричинно нарастало раз
дражение, неприязнь. Похо
же, как-то уж очень по- 
разному понимают они 
жизнь.

— Стрежпесок, — обронил 
Пирогов.

На песчаной косе, откры
той всем ветрам, и поодаль, 
у; дощатой будки, сидят ры
баки. Курят. Женщины 
смотрят, как маленький ка
тер тащит паузок с нево-. 
дом.

Ткнулись в берег. Белые 
барашки волн глухо разби
вались о затвердевший ил 
приплеска. Надрывно кри
чала голодная чайка.

Выметывал невод Степан 
Кожемяка — хант, пожилой, 
кряжистый. Несмотря на 
суровое с глубокими мор
щинами лицо, он слывет 
человеком веселым.

— Включать ли че? —
высунувшись из будки, 
спросил его моторист. И, 
не дождавшись ответа, юрк
нул в будку, завел мотор. 
Невод заподрагизал строч
кой белых поплавков. Гря
нул гром: на мгновение
ослепила молния. • Пирогов 
пристроился к рыбакам. 
Льдов, чуть помедлив, под
жал губы и отошел под на
вес дощатой будки.

Втянув толовы в плечи,

под дождем люди раоотали 
спорно. Казалось, чем не
уютней на земле, тем упря
мее они и.... сильнее.

Невод подполз к берегу, 
мотор смолк. Укатилась 
дальше и полоса дождя. 
Тотчас пробрывнуло солнце. 
Переметнулась, качнув по
плавки, щука. Взыграл че- 
бак. Но в огромной — на 
многие тонны — мотне при- 
плавилось лишь с десяток 
щук да килограммов пять- 
шесть разнокалиберных бе
долаг.

— Д-да, не рыбный нын
че год, — посочувствовал 
рыбакам Льдов.

— Заводи! — сердито бро
сил Пирогов мотористу и 
молча пожал Кожемяке ру
ку.

Пахло илом и... черему
хой.

В устье речушки, где по 
яру виднелись следы домов, 
приткнулись к берегу. Пи
рогов побрел наверх, не по
дымая головы. Здесь он ро
дился. Провел детство. Тут 
умерли, его родители. Ког
да-то дорогая сердцу его де
ревушка тянулась по яру 
на километр. Теперь только 
бурьян да погост хранили, 
следы жилья. Тянуло поси
деть у костра, подумать. 
Все-таки удивительна власть 
1|яых, порой самых не
взрачных, клочков земли 
над человеком. Чувство, 
наверное, почти незнакомое 
горожанину. Ты и кедры, 
зеленеющие сотни лет, ты и 
речка, катившая воды свои 
и при неведомых пращу
рах. Вот только переживет 
ли тебя? Позаросла, псобме- 
лела... Свели с берегов ее 
леса.

— Смотрите, и тут наро
дишко обитал! — донесся 
бодрый басок Льдова, и Пи
рогов полуобернулся.

— Вот вы говорите, — 
сказал,— год нынче- не рыб
ный. А почему, спрашивает
ся? Да просто: глупо ждать 
от дуба желудей, если ру
бишь на дрова корни,

— Симптом века. Нефть,
га-з, лес — звучит. Слышал, 
тебя намечают в главк. 
Дерзай, вноси идеи. — А 
про себя подумал: «Везет
же таким -наивнякам. Но — 
лотерея или логика жиз
ни?»

Пирогов достал и по
дал Льдову черновик теле
граммы: «Прошу оставить 
Обском бассейне».

— Пойдут, — спросил, — 
навстречу?

Льд-ов крутил листок, раз
мышлял. Подавил вздох. 
Пожал плечами.

— А нет — буду знать: 
именно я нужен там.

Тугие желваки прокати
лись по щекам Льдлда, при
щурились глаза. Он молча 
отвернулся.

...Насытившаяся чайка 
важно прохаживалась по 
песчаной косе. Остатки туч 
тихо сползали к западу. 
Белые барашки волн без
звучно разбивались о зали
занный до блеска припле- 
сок.

Е. ОСОКИН.

КЛУБ КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ: НОВЫЙ СЕЗОН

Новый сезон в клубе ка
мерной музыки при Доме 
ученых открылся под зна
ком второго Областного 
праздника симфонической, 
камерной и народной му- 

«зыки. Вот уже седьмой год 
существует этот клуб, и с 
каждым новым ' сезоном 
завоевывает все большую 
популярность среди том
ских любителей музыки. 
Это объясняется не только 
все растущей потребностью 
слушателей в общении с 
лучшими камерными про
изведениями композиторов-' 
классиков и советских ав
торов, но и тем, что прог
раммы концертов клуба,

как правило, отмечены хо
рошим вкусом, они серьез
ны, разнообразны и испол
няются на • высоком про
фессиональном уровне. На 
музыкальных вечерах в 
Доме ученых создается та 
самая атмосфера непри
нужденного музицирования, 
которая необходима, чтобы 
наилучшим образом испол
нять и воспринимать ка
мерную музыку.

Программу первого в 
этом сезоне вечера откры
ла яркая музыкальная за
ставка — соната великого 
английского композитора 
XVII столетия Г. Перселла, 
в исполнении артистов 
филармонии О. Сафоновой, 
О. Ненашевой, В. Макси
мова и Л. Лучко. Она была 
сыграна с неподдельным

подъемом. Виртуозное вла
дение инструментом про
демонстрировал солист сим
фонического оркестра клар
нетист А. Дружинин в 
«Жиге» Ф. Обера и «Ба
бочке» А. Ильинского (пар
тию фортепьяно исполни
ла И. Щепотина). Запомни
лись слушателям тонкие 
акварельные звучания в 
«Прелюдии» v Дм. Шостако
вича у. С. Зеленкина (фор
тепьяно —• Л. Лучко), глу
бокое проникновение в 
музыкальный мир В.-А. 
Моцарта у В. Максимова и 
В. Ганцевич, исполнивших 
«Адажио» для виолончели 
и фортепьяно.

Ранее творчество Л. Бет
ховена было представлено 
в концерте Четвертым трио 
для кларнета, виолончели

и фортепьяно, в хорошем 
стиле сыгранном М. Воро
новым, В. Максимовым и 
Е. Ганцевич. ■

Хорошее впечатление ос
тавил: три фортепьянные
прелюдии и скрипичная 
«Мелодия» студента. му
зыкального училища, уче
ника К. Лакина, И. Кингс- 
бруннера, которые испол
нил автор и студент муз- 
училища Р. Салеймзнов. 
Е. Ганцевич хорошо пере
дала романтическую взвол
нованность «Экспресс-фан
тазии» Ф. Шопена.

Большой камерный вечер 
завершился выступлением 
струнного квартета филар
монии, как всегда, с успе
хом исполнившего кварте
ты И. Гайдна.

С. Ш И Ф РИ С.
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в .Олимпийской 
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ОЛИМПИЙСКАЯ ДЕРЕВ
НЯ XXII ИГР 1980 ГОДА 
ПРИНЯЛА СВОИХ ПЕР
ВЫХ ПОСТОЯННЫХ ЖИ
ТЕЛЕЙ.

Н А  СНИМ КЕ: КЛЮЧИ
ОТ КВАРТИРЫ ПОЛУЧА
ЮТ ПЕНСИОНЕРЫ ЮДИ
НЫ.

Фото А. Яковлева.
(Фотохроника ТАСС).

ДИПЛОМ ТЕЛЕЖУРНАЛИСТАМ
В течение десяти дней в 

Алма-Ате проходил четвер
тый Всесоюзный фестиваль 
молодежных телевизионных 
программ и телефильмов, 
посвященный 60-летию ре
чи В. И. Ленина на III 
съезде комсомола и пред-' 
стояшему XXVI съезду 
КПСС. ’

На суд йсюри были пред
ставлены работЬ1 83 сту
дий страны. На конкурсный 
показ было отобрано 38 те
лефильмов и телепрограмм. 
В их числе оказалась и 
телепрограмма Томской
студии телевидения «Своя 
земля», рассказывающая о

молодых нефтяниках и 
строителях севера области.

Жюри, возглавляемое ла
уреатом Государственной 
премии и премии Ленин
ского комсомола, первым 
секретарем правления Сою
за кинематографистов Ка
захской ССР Ж. Сулейме- 
нозым, присудило томичам 
диплом за художественное 
воплощение образа молодо
го преобразователя Сибири. 
Это успех автора сценария 
журналиста Г. Чудного, ре
жиссера Н. Чуйкова, кино
оператора Г. Шкабардкна и 
звукорежиссера Ю. С.КБор- 
цова.

Г. ДУДИН.

Лекарство на грядке
Спрос на «травки», как 

ласково называют в народе 
средства из природной ап
теки, всегда велик. Чтобы 
они были доступны всем, 
работники -аптек прилага
ют немало сил. В основном 
это они, фармацевты, со
бирают в нашей области 
лекарственные травы и 
растения. В этом году, 
например, специализиро
ванный студенческий отряд 
Томского мединститута
«Флора» собрал в семи 
районах области 1,8 тонны 
различных трав (имеется в 
виду не сырой вес, а уже 
высушенная продукция).
Две тонны — на счету у 
школьников области. Ребя
та пополняли «зеленую» 
аптеку в пионерских лаге
рях под руководством уча

щихся фармучилигца и в 
двух экспериментальных 
школьных отрядах, создан
ных в. Колпашевском и 
Кривошеинском районах.

Заготовить 19 тонн ле
карственных трав и расте
ний — таков план нынче у 
аптекарей области. Соб
рано уже 10 тонн. То, что 
осталось еще около поло
вины плановой цифры, не 
говорит о неудаче. Просто 
впереди сбор самых «весо
мых» даров леса.

Организация и результа
ты работы по сбору трав и 
растений недавно одобрены 
в облисполкоме на заседа
нии координационного со
вета по использованию ле
карственных растительных 
ресурсов и их охране.

С. УЛ АМ РИ Н .

П о б е ж д а е л и д е р

В 30-м туре чемпионата 
страны по футболу, игры 
которого состоялись 31 ок
тября, центральной была 
встреча в Киеве, где мест
ные динамовцы принимали 
«Спартак». Хозяева поля 
победили — 2:0 (1:0). Оба
мяча забил Буряк.

«Зенит» выиграл у «Ди
намо» (Тбилиси) — 3:2 (2:0), 
улучшив свои шансы на 
место в призовой тройке.

Крупный счет был за
фиксирован и в Донецке, 
где «Шахтер» нанес пора
жение СКА — 5:1 (2:0).

Результаты остальных 
матчей: «Кайрат» — «Ди
намо» (Москва) — 0:1 (0:1), 
«Торпедо» — «Пахтакор» — 
1:0 (1:0), «Нефтчи» — ЦСКА
— 1:0 (0:0), «Черноморец» — 
«Локомотив» — 1:0 (1:0),
«Карпаты» — «Кубань» —
2:1 (2:0).

Матч «Арарат» — «Дина
мо» (Минск) перенесен на 
1 ноября.

После сегодняшней побе
ды у лидера — киевского 
«Динамо» — 46 очков.
«Спартак» имеет 41 очко, 
«Зенит» — 37.

(К орр. ТА С С ).

И а турнире в Буэнос - Айресе
БУЭНОС-АЙРЕС, 31 ок

тября. (ТАСС). Еще полто
ра очка завоевал Ларсен в 
день доигрывания отложен
ных партий на финиширу
ющем’ здесь международ
ном турнире шахматистов. 
Он победил Найдорфа ‘ и 
свел вничью встречу с Тим
ианом.

После десяти туров у Лар
сена, продолжающего воз
главлять турнирную табли
цу,— 8,5 очка, и он на два

очка опережает ближайших 
преследователей — Любое- 
вича и Тиммана. Первый 
при доигрывании сыграл 
вничью с Джиарделли, а 
второй победил Кавалека и 
сыграл вничью с Панно.

Шесть очков — у Андерс- 
сона, по 5,5 — у Карпова и 
Кавалека, по 4,5 и одной не
законченной партии — у 
Торта й Найдорфа.

Участникам ост а л о с ь 
провести по 3 встречи.

П Л А Н  
п р о в е д е н и я  
д е м о н стр а ц и и  
т р у д я щ и х с я  
г . Т о м с к а  
7 н о я б р я  

1 9 8 0  г о д а
7 ноября 1980 года, в день 

63-й годовщины Великой 
О к тябр ьс к ой социалист ич е- 
ской революции, на пло
щади* Революции состоится 
демонстрация трудящихся 
г. Томска. Начало демонст
рации — 10 часов утра. 

Трудящиеся прибывают
( на сборные пункты по мес

ту работы и следуют на 
участки построения колонн. 
Участники демонстрации в 
каждом районе выстраива
ются в две параллельные 
колонны по 10 человек в 
ряд в каждой колонне. 
Расстояние между колон
нами предприятий, уч
реждений, учебных заведе
ний — 5 метров.

Порядок пост р о е н и я  
внутри колонн — по пла
нам районных комиссий.

Демонстрацию Открывают 
городские сводные колонны 
учащихся школ, професси
онально-технических учи
лищ, средних специальных 
учебных заведений.
• Коллективы предприя

тий, организаций, учреж
дений и высших учебных 
заведений проходят по 
площади в своих районах 
в следующем порядке: тру
дящиеся Кировского, Со
ветского, Ленинского и Ок
тябрьского районов.

С площади Революции 
демонстранты следуют по 
пр. Ленина и на Москов
ский тракт.

Допуск на пл. Революции 
по специальным пропускам 
прекращается в 9 часов 30 
минут.

Движение всех в и д о в  
транспорта, за исключени
ем автомашин со специ
альными пропусками, в 
квадрате улиц: Д. Ключев
ской, Р. Люксембург, К. 
Маркса, Пушкина, Яковле
ва, Октябрьской, пер. Ба- 
тенькова, Набережной ре
ки Ушайки, Гагарина, 
РСрасноармейской, М. Горь
кого, Татарской, Москов
ского тракта, проспектов 
Ленина, Кирова, Фрунзе10# 
Комсомольского — прекра
щается в 8 часов 30 минут 
утра и до окончания де
монстрации.

Ответственность за пост
роение колонн и . организо
ванное прохождение их во 
время демонстрации возла
гается на руководителей и 
секретарей партийных ор
ганизаций предприятий, 
учреждений, учебных заве
дений.

Поддержание обществен
ного порядка возлагается 
на заместителя начальника 
УВД облисполкома А. Р. 
Грачева. .

Городская  ком иссия  по 
подготовке и проведе
нию  63-й годовщины 
В еликой О ктябрьской  
социалистической  р е

волю ции.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

I I

В ОС К Р ЕС ЕН Ь Е, 2 ноября 
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8.00. «Время». 9:15. «Бу

дильник» 9.45. «Служу Совет
скому Союзу». 10.45. «Здо
ровье». 11.30. «Утренняя поч
та» 12.00. «Сельский час.»;
13.00. «Музыкальный киоск».
13.30. «Большая перемена». 
М и о го се р ий н ый ху д оже ст вен
ный телефильм. 4-я серия. 
14.35. «Ангарск». Премьера 
документального телефильма 
из * цикла «Города и люди». 
15.10. «Клуб кинопутешест
вий». 16.15. «Международная 
панорама». 17.00. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Спартак». 19.10. Мультфиль-

, мы. 19.30. «Советский Согаз 
глазами, зарубежных гостей».
19.45. «Медведь» Художест
венный Фильм («Белгоскино», 
1939 г.). 20.30. «Время». 21.05. 
«Народный артист СССР А. 
Соловьяненко». Пре м ь е р а 
гЬнльма-концерта. 21.55. Фут
больное обозрение. 22.25. Но-
Г К П О Н Е Д £ Л Ь Н И К ,  3 ноября 

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

8.00. «Время». 9.05. «В гос
тях у сказки». «Тайна желез

ной  двери». 10.30. Скрипич
ные миниатюры в исполне
нии лауреата мезкдународ- 
ных конкурсов Г. Жислина.
10.45. «Клуб кинопутешест- 
вий». 11.45. Новости. 11.50 —
14 00 — перерыв. 14.00. Но
вости. 14.20. К 60-летию I 
съезда Коммунистич с с к о й  
партии Эстонии. . «Сквозь .го
ды». Документальный фильм. 
14.50 «Вперед, мальчишки!»
15 50. «Мамина школа». 16.20. 
Концерт лауреатов фестива
лей советской песни в г. Зе
лена Гура и солдатской пес
ни в г. Колобжеге (Польша). 
17.10 Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины. «Дина
мо» ((Москва) — ЦСКА. 17.50.

К 60-летию Марийской АССР. 
«Йошкар-Ола». Документаль
ный телефильм. 18.05. «Ма
рийский родник». Фильм-кон
церт. 18.45. «XXVI съезду 
КПСС — достойную встречу». 
«Место работы — Арктика». 
Принимают участие микисто 
Морского Флота СССР Т. Б. 
Гуженко и первый секретарь 
Мурманского обкома КПСС 
В. Н. Птицын. 19.15. «Овод». 
Премьера многосерийного ху
дожественного телефильма по 
одноименному роману Э. Вой
нич. 1-я серия. 20.30. «Время».

ТОМ С К
21.15. Новости. 21.30. Сту

дия «Юность». «Комсомоль
ская жизнь: опыт, проблемы».
21.45. «Встречи с труженика
ми томского севера». У нас в 
студии — участники агитху- 
дожёственно'й бригады Том
ского музыкального училища.

МОСКВА
22.15. «Документальный эк

ран». 23.15. Новости.
В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А

ТО М С К
19.30. «На темы дня». Бесе

да старшего инженера отдела 
пожарной охраны УВД Том
ского облисполкома Д. Ф. Но
воселова. 19.45. Новости. 20.00. 
Программа документальных 
Фильмов. 20.40. «Наши гости». 
Играет ансамбль старинной 
музыки «Концертино».

МОСКВА
21.15. Кубок СССР по боксу.

11, 13.
«Голуба я жемчужина»

Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  ЗРИ ТЕЛЯ
Объявленный на 2 ноября 

спектакль «Брысь, смерть, 
брысь!» отменяется. Билеты 
действительны на 7 ноября 
на спектакль «Синие кони на 
красной траве».

Начало — в 19 часов.
3 ноября. «Синие кони на 

красной траве» —  19.
Т Е А Т Р  КУКОЛ

2 ноября, в помещении ДК 
ТЭМЗа — премьера спектакля

2 ноября. «Черная береза» 
(две серии) — 19.

3 ноября. «Москва слезам
не верит»  (две серии) — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

2 ноября. «Л ю д и  в океане»
—  9, 11, 13, 15. 17, 19, 21.

3 ноября. «Л ю д и  в океане»
—  9, 13. 15, 17. 19, 21.
М ультсборник N° 49 —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
2 ноября. «Моя А нф иса » —

8-40, 10-20, 12, 13-40. 15-20. 17,
18-40, 20-20. 22. «К р и к  гага
ры » _  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
Зал кинохроники. «Э то т  «сво
бодный» мир» —  9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25,
15- 30, 16-35.

3 ноября. «К р и к  гагары» —  
8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17,
18- 40, 20-20, 22. «Прерванная
серенада» —  8-40. 10-20, 12,
13-40, 15-2Q, 17. 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Мои  
комиссары» —  9. 10-05. «Этот  
«свободный» мир» —  11-30.
12- 45, 14. 15-15. 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
2 ноября. «М оя А нф иса » —

9, 10-40, 12-10, 13-40, 16,
17-30, 19, 20-30. 22. «Впервые  
замужем» —  8-40. 12 14-10,
16- 10. 18-05, 20, 21-50. М у л ь т 
сборник N° 8 —  10-30.

3 ноября. «К р и к  гагары» —  
8-30. 10-20. 12-10, 14. 16, 17-50,
19- 40. «Моя А нф иса » —  21-30.
«Впервые замужем» —  8-40
12, 14-10, 16-10, 18-05, 20.
21-50. «Р анние ж у р а в ли »  —

8- 40. М ультсборник N° 8
10-30.

«ПИОНЕР»
2 ноября. «Л у д а ш  Мати» —

9 10-40 12--20. «А квана вты » —
14. 15-50. 17-40.. 19-30, .21-20.

3 ноября. Новый мультсбор
ник № 110 «Золеный медве
жонок» —  9, 10-30, 42. 13-30.
«Возьми меня с собой» —
15. 16-40. «Б р и лли а н ты  для  
ди ктатур ы  пролетариата» (две 
серии) —  18-30, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
2 ноября- « Т е л о х р а н и т е л ь »—

9. 10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40, 
21-20. «Л ени н в Октябре» —  
19. «Поговорим, брат» (две 
серии) —  9. 11-30, 15-30, 18,
20- 30. «Опасные игры» —  14.

3 ноября. « Т е л о х р а н и т е л ь »—  
9. 10-40. 12-20, 14-10, 16, 17-40,
21- 20. «И с то н и »  —  19. «П ого
ворим, брат» (две » серии) —  
9. 11-30. .15-30, 18, 20-30.
«Опасные игры » —  14.

«СИБИРЯК»
2 ноября. «Большое косми

ческое путешествие» —  9-20.
«В  тени твоих ресниц» (две 
серии) —  11. 13-30, 16, 18-30, 
21.

3 ноября. «Автомобиль,  
скрипка и собака Клякса» —
9- 20. «Вернемся осенью» —
И .  12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

2 ноября.« Юность поэта» —  
13, 15. «Пир аты  XX века» —
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

2 ноября. «Подарок черно
го к о лду на»  —  14. «Главны й
де нь» —  16, 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

2 ноября. «Конец императо
ра та й ги »  —  14, 16. 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

2 ноября. «Дачная поездка 
сержанта Ц ы б ули »  —  19, 21.

ОТ СЪЕЗ

К С Ъ Е З Д У
Ш111111Н11ШШНШП1М1ШМ1ПШ1Ш.

П од таким девизом  в Т ом ске  и области с октября 
1980 г. по ф евраль 1981 г. п роходит тем атический показ 
киноф ильм ов, п освящ енны й X X V I  съ езду КПСС.

Циклы кинофильмов:
«По Сибири и Дальнему Востоку», 
«Народ и партия едины»,
«Пятилеток шаги саженьи»,
«Программа мира —  в действии».

Хроникальнр-документальные, научно-популярные . и 
художественные киноленты всех лет выпуска, демон
стрируемые во время этого тематического показа,. рас
крывают руководящую и организующую деятельность 
КПСС в коммунистическом строительстве, ее внутрен
нюю и внешнюю политику, успехи советского народа в 
осуществлении определенной XXV съездом партии про
граммы экономического и социального развития страны 
на десятую пятилетку, ход всенародного предсъездов
ского социалистического соревнования.

Следите за рекламой кинотеатров!
О блкинопрокат.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом Томского речпорта 
объ являю т набор на курсы 
крановщиков' - электромеха
ников. Срок обучения — 4 
месяца, стипендия — 70

рублей в месяц. Одиноким 
предоставляется благоустро
енное общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7; Северный городок, 9; или 
в учебный комбинат реч
порта—ул. К. Маркса, 20 
(тел. 2-42-53).

Н ародны й коллектив, ла
ур еат В серосси й ского  см о т 
р а -конкур са  ансам бль со в 
рем енного бального танца 
«В аталинка» научно-методи
ческого центра управления 
культуры Томского облис
полкома объ явл яет набор 
в основной состав ансамбля; 
эстрадно - хореографическую 
ритм-группу «Современник»; 
массовую школу танца 
«Ритм». На курсы обучения 
«Современная пластика», 
«Диско-танцы», «Танго и 
вальс»; в детскую танце
вальную Школу-студию
«Солнышко»; подготовитель
ную студию бального и 
эстрадного танцев.

Запись производится в 
помещении старого здания 
драматического театра (пер. 
Нахановича, 4) по 5 но
ября ежедневно, с 17 до 
20 часов, в воскресенье — 
с 10 до 14 часов. Справки 
по тел. 2-44-90.

Томский медицинский ин
ститут объ являет конкурс 
на замещение вакантных 
должностей; ассистентов ка
федры нормальной анато
мии, курса токсикологиче
ской химии (при кафедре 
фармацевтической химии) к 
курса терапии ФУС,

Срок конкурса — один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Адрес: 634050, Томск, Мос
ковский тракт, 2, медицин
ский институт, ректору.

Правление томской ло
дочной станции «Вихрь» из
вещает владельцев лодок о 
необходимости оплаты сто
янки за 1979—1980 годы до 
15 ноября.

В случае неуплаты до 
этого срока лодки и будки 
удаляются с территории 
станции.

Коллектив учителей и 
учащихся школы № 34
глубоко скорбит по поводу 
смерти

А Л Е К С А Н Д Р О В О Й
Марины

и выражает соболезнова
ние семье покойной.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимого мужа,- отца, дедуш
ки

Т Е Р Е Щ Е Н К О  
Семена Андреевича.

Вынос тела — 3 ноября, 
из квартиры покойного: 
г. Томск. ул. Сибирская, 
32, кв. 2.

Коллектив издательства 
«Красное знамя» выража
ет глубокое соболезнова
ние работнице издательст
ва Ф. Я. Цахариас по по
воду смерти ее отца 

Ф У К С А
Якова Филипповича.
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1-42-07, отдела объявлений —3-10-17, дежурного — 3-41-59. областной журналистеной организации — 3-40-91, приемной издательства

К304833 Заказ №  1484 Тираж 159.408 г. Томск, типография издательства «Краевое зяамя».

 


